
La primera candidata a convencional constituyente por el MPF, Mónica Urquiza, 
reconoció disidencias con el gobernador Gustavo Melella respecto de la reforma de 
la carta orgánica y reveló que, por las conversaciones mantenidas, el mandatario 
“cree en la reelección indefinida”, mientras el MPF plantea la alternancia. Diferen-
ció estas posturas de las coincidencias en políticas públicas que llevaron a confor-
mar la coalición de gobierno, y aseguró que, por la tradición del partido, el rol que 
tuvo en la redacción de la Constitución Provincial y de la carta orgánica que se 
pretende reformar, debían ir por separado. Como parte de la campaña están abo-
cados a informar a los vecinos sobre la importancia de la elección, ante el silencio 
del intendente Walter Vuoto. “Nosotros hemos pedido un debate público con los 
cabezas de lista para poder informar a los vecinos de Ushuaia qué se pretende, pero 
lamentablemente no hemos tenido respuesta. Esto no es casualidad”, dijo, conven-
cida de que esta reforma se impulsó por intereses personales.

La Ministra de Obras Públicas aseguró que están tratando de ganarle 
a la veda y realizar todas las tareas de hormigonado posibles, más 
los cerramientos, para poder continuar trabajando en invierno. Va-
rias obras públicas podrán seguir en marcha con trabajos internos, 
si bien otras se van a paralizar, como el tendido de servicios. Expuso 
las dificultades para acceder a materiales de construcción por la alta 
demanda, en función de la gran cantidad de obras, y la importancia 
de mantener un diálogo con las empresas para aprovechar al máxi-
mo los adelantos financieros y adquirir materiales, ante la variación 
constante de precios. Págs. 4-5

La ministra Castillo planteó las dificultades para provisión de 
materiales
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Buenos Aires.- Se trata de Ley de Promoción de Inver-
siones en la Industria Automotriz, la de Compre Ar-
gentino, la de Electromovilidad y el marco regulatorio 
para la producción de cannabis con fines industriales y 
medicinales, entre otras. Todas fueron enviadas el año 
pasado por el ministro de Desarrollo Productivo, Ma-
tías Kulfas.
El presidente Alberto Fernández quería que empezaran 
a debatirse en las sesiones extraordinarias de febrero 
pasado, pero la interna en el oficialismo por el acuerdo 
con el FMI frustró ese plan. Ahora, ve renovadas sus 
esperanzas por la puesta en marcha de la Comisión de 
Industria de Diputados.

Después de casi dos meses del inicio del año parlamen-
tario, el oficialismo y la oposición lograron finalmente 
un acuerdo para constituir y designar esta semana a las 
autoridades de una decena de comisiones. Entre ellas 
está la de Industria, que será presidida por el entrerria-
no Marcelo Casaretto, de buena sintonía con la Casa 
Rosada.

PRODUCCIÓN Y DÓLARES: LEYES
 CLAVE PARA EL GOBIERNO

El deseo de Alberto Fernández de que avancen esos 
proyectos es compartido por el presidente de Dipu-
tados, Sergio Massa. "Son leyes clave para sostener el 
crecimiento económico y que aceleran la generación de 
dólares del país", señalaron a iProfesional fuentes del 
oficialismo parlamentario.
La puesta en marcha de la Comisión de Industria, que 
quedará en manos de un oficialista luego de haber esta-
do encabezada por el PRO hasta diciembre pasado, les 
da esperanzas a ambos sobre la posibilidad de destrabar 
ese paquete.
El proyecto que aparece con más chances de avanzar 
rápidamente es el referido a la producción de cannabis 
y cáñamo con fines medicinales e industriales. Además 
de ser el único con aprobación del Senado, fue recla-
mado por el gobernador de Jujuy, Gerardo Morales, en 
la reunión que mantuvieron la semana pasada los man-

datarios del norte grande con Massa, según relataron a 
este medio.
Jujuy es una de las provincias que apuesta más fuer-
te al mercado internacional de cannabis a través de la 
empresa estatal Cannava y el interés del gobernador y 
líder de la UCR en el tema le da un empuje adicional al 
proyecto, que podría tener respaldo de una parte de la 
oposición.
La ley de Promoción de Inversiones en la Industria Au-
tomotriz es una de las que más interesa al Gobierno 
nacional, por tratarse del sector que representa al 10% 
del PBI industrial y el mayor exportador de manufac-
tura industrial. La iniciativa plantea beneficios impo-
sitivos con el fin de impulsar la producción local de 
autopartes, que actualmente ocupan el 30% del rubro 
automotriz.

COMPRE ARGENTINO Y ELECTROMOVILIDAD

Otro proyecto que el Gobierno espera tener pronto es 
el de Compre Argentino, que les da prioridad a los pro-
veedores locales en las compras que realiza la adminis-
tración pública nacional. En el oficialismo creen que 
esta ley le permitiría al Estado ahorrar dólares porque 
alcanzará a todos los organismos públicos, empresas y 
sociedad estatales.
El proyecto que interesa al oficialismo es el de Promo-
ción de la Movilidad Sustentable o "Electromovilidad", 
el cual propone beneficios fiscales e incentivos para la 
producción y uso de vehículos eléctricos, a fin de re-
ducir el impacto ambiental, en un período de 20 años.
En el paquete de leyes económicas trabadas desde el 
año pasado figuran también la de agroindustria y la 
de hidrocarburos, pero ambas tienen pocas chances 
de avanzar, según deslizaron fuentes parlamentarias. 
En el primer caso, por la pelea entre el Gobierno y el 
campo y en el segundo por la falta de acuerdo con los 
gobernadores de provincias petroleras, que hizo que el 
proyecto quedará estancado en el Senado.
No obstante, Massa quiere buscar la forma de avan-
zar con el proyecto sobre agroindustria que apunta a 
promover un incremento en la inversión e impulsar la 
competitividad de los distintos sectores que integran la 
cadena agroindustrial, según fuentes allegadas al pre-
sidente de Diputados. También le interesa avanzar con 
la iniciativa que prorroga por 90 días del "Régimen de 
Incentivo a la Construcción Federal Argentina y Acce-
so a la Vivienda", iniciativa que incluye un blanqueo de 
capitales para el sector.

EL ROL DE MASSA PARA REACTIVAR 
DIPUTADOS Y ORGANIZAR COMISIONES

Marcelo Casaretto presidirá la Comisión de Industria a 
partir de un enroque que acordaron el oficialismo y la 
oposición. Juntos por el Cambio presidió hasta diciem-
bre ese cuerpo a través de Alejandro García (PRO), 

pero acordó dejarle el lugar al Frente de Todos a cam-
bio de encabezar la Comisión Agricultura.
Hubo varios acuerdos de ese tipo entre el oficialismo 
y la oposición para salir de una situación que los dipu-
tados más vetarnos consideran muy rara. Nunca se dio 
una demora tan grande para armar las comisiones.
"Massa tuvo reuniones y charlas con los jefes de todos 
los bloques y les está diciendo que no se puede seguir 
así con la crisis económica que tenemos y que hay que 
poner a trabajar las comisiones urgente", contó una 
importante fuente del oficialismo días atrás, cuando 
transcurrían las negociaciones.
Las únicas comisiones que se habían conformado has-
ta entonces eran la de Presupuesto, donde se trató el 
acuerdo con el FMI, y la de Legislación General, para 
tratar la nueva Ley de Alquileres.
La constitución de ese cuerpo para abordar un tema 
tan caliente como es el mercado de alquileres fue el pri-
mer paso que dio Massa, que persigue el doble objetivo 
de darle un nuevo impulso a la gestión en medio de la 
pelea entre Fernández y la vicepresidenta Cristina Kir-
chner y a la vez construir acuerdos en torno a políticas 
concretas que salten por arriba de la grieta, como ya 
señaló en varias oportunidades.

LA INTERNA DETRÁS DEL CAJONEO 
DE LA DEMORA DE LOS PROYECTOS

Desde la renuncia de Máximo Kirchner a la presiden-
cia del bloque de diputados del Frente de Todos por su 
malestar con el acuerdo entre el Gobierno y el FMI, en 
febrero pasado, la agenda de la Cámara de Diputados 
quedó en stand by. En el oficialismo acusan que ello se 
debió a "las internas de Juntos por el Cambio, que no 
definieron un jefe de su interbloque" y al tratamiento 
del acuerdo con el Fondo Monetario. En la oposición, 
responsabilizan al Frente de Todos por su pelea pala-
ciega.
Sin embargo, el estancamiento de todos estos proyectos 
enviados por el Ejecutivo en 2021 también tiene que 
ver con que Kulfas, el promotor de la mayoría de esas 
iniciativas, es uno de los más criticados por el kirchne-
rismo duro. Después del ministro de Economía, Mar-
tín Guzmán, el de Producción es el primer apuntado.
Un operador parlamentario del kirchnerismo consul-
tado por este medio dijo que el malestar se debe a la 
parsimonia que le ven a su gestión. Pero Kulfas es uno 
de los miembros del Gabinete más cercanos a Alberto 
Fernández y cuenta con su respaldo, al igual que Guz-
mán.
La expectativa en las próximas semanas estará puesta 
en si el ala K del Frente de Todos acompañará estas ini-
ciativas que, hasta el momento, no quiso impulsar. En 
ese sentido, el rol de Casaretto -hombre del goberna-
dor entrerriano Gustavo Bordet, uno de los principales 
aliados de Fernández- será fundamental, al igual que el 
de Massa.  

Para generar dólares y asegurar reservas para el Banco Central

El Gobierno confía en destrabar leyes clave
La Cámara de Diputados empieza a constituir sus comisiones para salir de la parálisis que sufrió en los últimos meses y el Gobierno ve allí la oportu-
nidad para avanzar con el demorado paquete de proyectos de ley que considera fundamentales para la actividad económica y la generación de dólares.
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Buenos Aires.- Diputados de la oposición presentaron 
hoy una nota a las autoridades de la Cámara para convo-
car a una sesión especial para el 5 de mayo -a las 12- en la 
que buscan debatir la implementación de la Boleta Única 
de Papel.
La nota lleva las firmas de legisladores de diferentes 
bloques, por ejemplo, Florencio Randazzo (Interbloque 
Federal), Mario Negri (Juntos por el Cambio), José Luis 
Espert (Avanza Libertad), Facundo Manes (Juntos por 
el Cambio), Alejandro “Topo” Rodríguez (Interbloque 
Federal), Ricardo López Murphy (Juntos por el Cambio), 
Gerardo Milman (Juntos por el Cambio), Margarita Stol-
bizer (Juntos por el Cambio) y Ignacio García Aresca 
(Córdoba Federal), entre otros.
La posibilidad de impulsar el debate sobre la Boleta Úni-
ca de Papel ya se había conversado hace pocas semanas, 
en una reunión de dirigentes que querían articular un 
espacio “antigrieta”. El encuentro ocurrió en San Isidro 
y participaron el ex gobernador de Salta, Juan Manuel 
Urtubey, sus pares de Jujuy y Córdoba, Gerardo Morales 
y Juan Schiaretti; el ex presidente de la Cámara de Dipu-
tados, Emilio Monzó, el diputado y ex ministro del In-
terior, Florencio Randazzo, el ex gobernador chaqueño 
Ángel Rozas, la diputada Graciela Camaño, el diputado 
Rogelio Frigerio, y el intendente de Rosario, Pablo Jav-
kin.
Durante esa reunión no se habló de proyectos puntuales, 
pero según revelaron a Infobae, uno de los mayores con-
sensos giró en torno a buscar iniciativas que mejoren la 
calidad institucional, como la boleta única.
La implementación de la boleta única es un viejo recla-
mo de los partidos más chicos que se encuentran en in-
ferioridad de condiciones en relación a la estructura para 
fiscalizar en todas las mesas y a los recursos económicos 

para imprimir gran cantidad de boletas excedentes.
Según explicaron a Infobae, la oposición puede lograr 
los 129 votos para iniciar la sesión, pero debido a que 
ningún proyecto tiene dictamen de comisión deberían 
sumar dos tercios de los votos para aprobar alguna ini-
ciativa “sobre tablas”.
“La idea es ir al recinto y juntar un amplio apoyo para 
obligar al oficialismo a convocar a la Comisión de Asun-
tos Constitucionales y poder debatir allí el proyecto”, 
explicaron desde la oposición. Así la iniciativa podría 
volver al recinto en 15 días. “Queremos mostrar que los 
votos están y es una buena oportunidad para dejar en 
evidencia qué fuerza política no está dispuesta a apoyar”, 
remarcaron.
Desde el Interbloque Federal explicaron a este medio 
que si bien una reforma del sistema electoral no resulta 
tan prioritaria para la sociedad como la inflación o la 
inseguridad, los años no electorales son los únicos en los 
que se puede avanzar con este tipo de proyectos.
“En los años no electorales es donde se puede hacer 
cambios porque si no siempre queda todo teñido de los 
intereses electorales del momento”, detallaron.
Si bien la oposición podría lograr los consensos para 
avanzar en la Cámara de Diputados, es probable que el 
proyecto naufrague en el Senado sin el aval del Frente 
de Todos.

¿EN QUÉ CONSISTE LA BUP?

La BUP es una boleta que contiene los nombres y las 
fotos de todos los candidatos, divididos por casilleros 
(Presidente, diputados, senadores, dependiendo de la 
elección). Los electores tienen la posibilidad de elegir a 
sus postulantes preferidos o no marcar a ninguno y votar 

en blanco si así lo prefieren.
Entre los beneficios del sistema de Boleta Única Papel, 
desde la oposición destacan que garantiza que no falten 
boletas y que por lo tanto el elector siempre encuentre a 
los candidatos que quiere votar. En ese sentido, se sim-
plifica y acorta el proceso de votar.

Por otro lado, garantiza transparencia y que todos los 
partidos tengan igualdad de condiciones, que no haya 
diferencias entre grandes y chicos porque están todos en 
la misma boleta. El Estado pasa a hacerse cargo de la 
impresión de las mismas en vez de darle dinero a cada 
partido. A su vez, el Estado se ahorraría $3.000 millo-
nes sólo en impresión de boletas y el comicio sería más 
respetuoso del medio ambiente ya que se usaría mucho 
menos papel. Actualmente los partidos imprimen hasta 
10 veces más boletas de las necesarias y la gran mayoría 
terminan en la basura.

Buenos Aires.- Pese al récord de importaciones regis-
trado durante el mes de marzo, empresas de distintos 
sectores vienen expresando dificultades para acceder a 
insumos. En las últimas horas, las cámaras que repre-
sentan a las firmas automotrices y autopartistas, acom-
pañadas del sindicato SMATA, enviaron una carta al 
presidente del Banco Central alertando por la situación. 
Según anticiparon fuentes oficiales, el titular de la enti-
dad monetaria, Miguel Ángel Pesce, estudia un esque-
ma para aliviar el acceso a divisas: “Hay un análisis caso 
por caso”, señalaron.
La escasez de dólares y también las decisiones de políti-
ca industrial llevaron a que a través de distintas oficinas 
del Gobierno se impongan restricciones a la hora de 
adquirir bienes importados. A los controles de la AFIP 
y el Ministerio de Desarrollo Productivo, se sumó este 
año una normativa del BCRA que traza un límite para 
el pago de compras al exterior en efectivo de un 5% 
superior a los dólares adquiridos en 2021 o un 70% ma-
yor a los solicitados en 2020. Sobre esos dos índices, se 
utiliza el más bajo.
A pesar de las restricciones vigentes, las importacio-
nes de marzo fueron récord. Impulsadas en parte por la 
inflación internacional y la suba drástica del precio de 
la energía, saltaron un 33% interanual según datos del 
INDEC y marcaron el registro más alto para ese mes 

desde 2011. No obstante, empresas de distintos secto-
res vienen alertando que sufren complicaciones por la 
falta de insumos.
El caso más resonante se dio en las últimas horas, la 
Asociación de Fabricantes de Automotores (ADEFA) y 
la Asociación de Fábricas Argentinas de Componentes 
(AFAC) enviaron una carta dirigida a Miguel Pesce en 
donde advierten que a unas veinte empresas autopar-

tistas se les acaba el cupo de importación previsto para 
todo el año a fines de este mes. Según indican, esto 
podría traer una paralización también en las terminales 
y afectar las fuentes laborales, lo que trajo el acompaña-
miento del sindicato SMATA a la misiva.
Desde el Banco Central explicaron a Ámbito: “La nor-

ma está pensada para las firmas que se sobrestockearon 
pensando que el tipo de cambio iba a saltar. Ahora la 
idea es que usen esos stocks que tienen de más o que 
ayuden a financiar parte del crecimiento en las impor-
taciones”. En esa línea, detallaron: “Se están atendien-
do cuestiones particulares y se va a dar respuesta para 
no afectar la producción. El objetivo es mantener la 
norma macro pero sin afectar a la industria nacional, 
fundamentalmente cuando se trata de exportaciones”.
En la entidad monetaria afirman que “se está dialogan-
do con las terminales, autopartistas y el sindicato para 
dar una respuesta”. Al mismo tiempo, anticipan que 
“hay un análisis caso por caso para resolver los temas 
puntuales que vayan surgiendo”, aunque sostienen que 
“no habrá una liberación generalizada del cupo”.
La nota enviada por las dos entidades empresarias 
alerta que “la situación continuará agravándose en los 
sucesivos meses ya que alcanzará progresivamente al 
resto de las empresas autopartistas y terminales, tenien-
do como resultado paradas de producción, suspensión 
del personal de toda la cadena productiva” y anticipa 
que “de no encontrarse una solución en el corto plazo, 
esta situación pondrá en discusión y riesgo los planes 
de producción, exportación e inversiones proyectados 
para el año, tanto de las empresas terminales como au-
topartistas”.

Convocó a una sesión especial en Diputados

La oposición pidió debatir la implementación 
de la Boleta Única de Papel
La iniciativa ya cuenta con el apoyo de Juntos por el Cambio, el Interbloque Federal, Provincias Unidas y Avanza Libertad por lo que tendría quórum 
para ser tratada.

Modelo de la Boleta Única de papel.

Falta de dólares

Banco Central analiza un mecanismo para aliviar 
el cepo a importaciones automotrices
En la entidad que conduce Miguel Pesce confirmaron que buscan alternativas para que no se frene la producción, pero remarcaron que estudian "caso 
por caso". No habrá liberación generalizada del cupo.
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La primera candidata a convencional constituyente por el MPF, Mónica Urquiza, reconoció disidencias con el gobernador Gustavo Melella 
respecto de la reforma de la carta orgánica y reveló que, por las conversaciones mantenidas, el mandatario “cree en la reelección indefini-
da”, mientras el MPF plantea la alternancia. Diferenció estas posturas de las coincidencias en políticas públicas que llevaron a conformar 
la coalición de gobierno, y aseguró que, por la tradición del partido, el rol que tuvo en la redacción de la Constitución Provincial y de la 
carta orgánica que se pretende reformar, debían ir por separado. Como parte de la campaña están abocados a informar a los vecinos sobre la 
importancia de la elección, ante el silencio del intendente Walter Vuoto. “Nosotros hemos pedido un debate público con los cabezas de lista 
para poder informar a los vecinos de Ushuaia qué se pretende, pero lamentablemente no hemos tenido respuesta. Esto no es casualidad”, 
dijo, convencida de que esta reforma se impulsó por intereses personales.

LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Finanzas Públicas de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación 
Pública  bajo modalidad de Convenio Marco N° 2/22, tendiente 
a la provisión de insumos alimentarios destinados a los 
Servicios de Copa de leche y Comedores Escolares dependien-
tes de los Establecimientos Educativos pertenecientes a la 
Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
17/05/2022 – 12:00 hs.

FECHA DE APERTURA:
17/05/2022 – 12:00 hs.

LUGAR DE RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia, 
Dirección General de Contrataciones, Oficina Provincial de 
Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Urquiza reconoció disidencias con Melella en la reforma de la carta orgánica

“El gobernador cree en la reelección indefinida
y nosotros decimos que debe haber alternancia”

Río Grande.- “No se puede trabajar por un proyecto in-
dividual”, sentenció la vicegobernadora Mónica Urqui-
za, en diálogo con Radio Universidad 93.5 y Provincia 
23, en su carácter de primera candidata a convencional 
constituyente por el MPF, y reveló que el gobernador 
Melella se manifestó a favor de la reelección indefinida. 
Por estas y otras diferencias, el partido decidió ir por 
separado, más allá de que siga formando parte de la coa-
lición de gobierno.
Luego de conocerse la oficialización de las boletas este 
lunes de parte de la junta electoral, dijo que ya estarán 
presentando “cuanto antes las boletas con los candi-
datos, teniendo en cuenta que el plazo vence el 5 de 
mayo”.
“Lamentablemente no hay mucha información, princi-
palmente del oficialismo que está en la intendencia de 
Ushuaia y el propio Concejo Deliberante, que son los 
que han aprobado y manifestado la necesidad de modi-
ficar 105 artículos la carta orgánica. Son artículos muy 
importantes y todos debemos estar al tanto de lo que 
estamos hablando. La carta orgánica tiene 20 años, y 
no es nada para este tipo de cosas. Para hacer las ade-
cuaciones tenemos las normativas que reglamentan e 
instrumentan la carta orgánica, y son las ordenanzas 
municipales. Si hay algo que actualizar, se puede hacer 
por la normativa que emite el Concejo Deliberante, no 
con una reforma”, afirmó.
“Se discute mucho sobre los períodos que puede ser 
reelecto el intendente, que actualmente son dos y se 
pretenden modificar. Por lo que uno entiende que están 
buscando la reelección indefinida, como está sucedien-
do en otros lugares de país donde gobierna La Cám-
pora. No es necesaria la reforma y no es el momento. 
Esta es una necesidad individual y, después de todo lo 
que pasó por la pandemia, tenemos que trabajar por las 

necesidades de la gente. No obstante esto, se ha convo-
cado y como fuerza política tenemos que participar y 
hacer nuestra propuesta, que apunta a mantener todos 
los artículos vinculados con la participación ciudadana 
y reforzarlos; lo mismo los vinculados con el equilibrio 
de poder, el control que debe ejercer la sociedad y el 
Concejo Deliberante a la administración municipal, los 
controles sobre la ejecución de recursos, las contrata-
ciones, porque se pretenden modificar muchos artículos 
de fondo, como la toma de endeudamiento”, advirtió. 
“Uno de los temas que se pretende modificar está re-
lacionado con la concesión de los servicios públicos y 
las contrataciones, el control ciudadano sobre las con-
cesiones, la cantidad de años de esas concesiones y con-
trataciones de los servicios. Hace muchos años se viene 
prorrogando el contrato de la recolección de residuos 
y el tratamiento de los residuos, que es uno de los más 
importantes para el municipio. En Ushuaia tenemos un 
basural a cielo abierto a la entrada de la ciudad y es un 
tema importantísimo. Nada es casualidad, y en los seis 
años que lleva el intendente en la gestión no han renova-
do estos contratos y ahora pretenden modificar la carta 
orgánica. Estas cosas hacen mucho ruido”, cuestionó.
“Cuando se votaron los artículos a reformar no hubo 
fundamentos, y no sabemos si pretenden que las conce-
siones sean por diez, quince, veinte años. No sabemos 
cuál es el interés en modificar el artículo que autoriza al 
intendente a endeudarse con la aprobación de los dos 
tercios del Concejo, cuando esos fondos se deben utili-
zar para obra pública”, agregó.

POCA INVERSIÓN EN OBRAS

La vicegobernadora observó que de los 13 mil millo-

nes de presupuesto municipal, “hay 3.500 millones para 
obra pública más o menos” pero la mayoría son fondos 
nacionales. “Cuando se hace un desagregado de los re-
cursos, está la coparticipación y los impuestos y tasas, y 
además hay recursos que vienen de nación por conve-
nios especiales para la ejecución de obras específicas. A 
nosotros nos preocupa mucho esta parte, porque hay 
casi 2.700 millones de pesos de recursos nacionales, y 
3.500 para obra pública en total, es decir que de recur-
sos propios del municipio son menos de 1.000 millones 
de pesos. Es prácticamente nada lo que queda de recur-
sos para afectar a obra pública del presupuesto propio, 
y la carta orgánica define que deben propender a usar 
hasta el 50% del presupuesto para gastos corrientes”. 
“Un tema muy importante en la provincia es la nece-
sidad de vivienda. Cuando hablamos de generación de 
suelo urbano, con los servicios necesarios, la carta orgá-
nica dice que el municipio no puede adjudicar terrenos 
que no tengan servicios y no se respeta eso. Después 
de seis años no se han terminado las obras de infraes-
tructura de servicios, por eso proponemos que un 10% 
de los recursos de libre disponibilidad del municipio se 
afecten a suelo urbano y soluciones habitacionales, y 
que se trabaje con el plan urbano y el plan estratégico 
que prevé la carta orgánica”, dijo.
“Nos dicen que el plan urbano está vencido, lo mismo 
el plan estratégico, y hay una gran deuda que es el polo 
logístico antártico, que estaba en el plan urbano y estra-
tégico, que no se pudo cumplir. Estos planes se deben 
actualizar permanentemente”, manifestó.

SILENCIO DEL OFICIALISMO

También puso énfasis en el silencio del oficialismo, en 

“No se puede trabajar por un proyecto individual”, sentenció la vicegobernadora Mónica Urquiza, en diálogo 
con Radio Universidad 93.5 y Provincia 23, en su carácter de primera candidata a convencional constituyente 
por el MPF, y reveló que el gobernador Melella se manifestó a favor de la reelección indefinida.



Tierra del  Fuego, jueves 28 deTierra del  Fuego, jueves 28 de   A B R I LA B R I L   de 2022de 2022 Pag. 5PROVINCIALESPROVINCIALES

El gobernador de la provincia y máximo referente de FORJA, Gustavo Melella, respaldó a candidatos y candidatas a convencional constitu-
yente de la Lista 93 “Unidos por Ushuaia”. En este sentido el mandatario provincial manifestó que “necesitamos portar lo mejor de nosotros 
e impulsar una reforma que sea positiva y que acompañe las necesidades y el crecimiento de nuestra sociedad”.

particular del intendente. “Vuoto encabeza la lista de 
candidatos y la verdad llama la atención el silencio. No-
sotros hemos pedido un debate público con los cabezas 
de lista para poder informar a los vecinos de Ushuaia 
qué se pretende, pero lamentablemente no hemos teni-
do respuesta. Esto no es casualidad, hay muchos grupos 
de difusión que están llamando a no votar cuando tene-
mos que ejercer este derecho. Se han incrementado las 
multas por no ir a votar y la elección es obligatoria, pero 
es mucho más importante que la obligación es ejercer 
el derecho a votar y a elegir a quienes nos van a repre-
sentar, porque estamos definiendo el destino de nuestra 
ciudad”, subrayó.

PRESIÓN A MILITANTES

Sobre las denuncias de militantes o pasantes del munici-
pio que son presionados para juntar avales, dijo que “es 
uno de los temas que hemos visto y es serio. Le solicitan 
avales a la gente, cuando los avales se solicitan en inter-
nas partidarias. Lo mismo ocurre con las PASO, que son 
internas abiertas y se necesita determinada cantidad de 
avales. La gente tiene que firmar, poner su número de 
documento y demás, pero esta es una elección general 
y para las generales no se necesitan avales de ninguna 
manera, mucho menos hacerle firmar planillas a la gente 
con número de documento. Son cuestiones muy serias y 
no se puede engañar así a la gente”, expresó. 

COSTO DE LA REFORMA

Consultada acerca de si tiene datos de lo que va a costar 
todo el proceso, teniendo en cuenta que sólo por la elec-
ción la justicia electoral pasó un presupuesto superior a 
los 21 millones, señaló que “el gasto total no lo vamos 
a saber hasta que termine la convención. Solamente he-
mos podido acceder al convenio suscripto con la justicia 
electoral que suma alrededor de 21 millones de pesos, 
pero también hay un punto en ese convenio vinculado 
con el sistema de recolección de datos, todo el sistema 
informático, que va a estar en cabeza del municipio y 
todavía no están los costos. Eso va por fuera de los 21 

millones. Luego la ordenanza dice que los convencio-
nales van a trabajar ad honorem y en la carta orgánica 
está establecido el salario de los convencionales consti-
tuyentes. Además de esto, la convención se va a exten-
der por 90 días con posibilidad de una prórroga por 30 
días más, y hay gastos alrededor en papel, fotocopiado-
ras, impresoras, en el espacio donde se trabaje. Hay un 
montón de gastos y como mínimo van a superar los 100 
millones de pesos solamente para el funcionamiento, 
sin contar salarios. Por eso decimos que estas no son las 
necesidades de la gente y no podemos seguir trabajando 
sobre proyectos individuales”, reiteró. 

GENTE DESINFORMADA

Se le preguntó si es mucha la gente que está desintere-
sada y desinformada, y concedió que “primero no está 
interiorizada de que va a haber elecciones, y menos qué 
se elige y de qué se trata. Se interesan mucho cuando 
uno empieza a explicarles de qué se trata. Es una elec-
ción difícil porque no estamos eligiendo al responsable 
de un Ejecutivo sino a 14 convencionales. Cuando uno 
le explica a la gente, empieza a interesarse, así que es 
mentira que a la gente no le interesa. En el partido los 
lunes estamos haciendo mesas técnicas en el partido y 
se han acercado afiliados, vecinos comunes, simpatizan-
tes o no, incluso a manifestar su preocupación por algu-
nos artículos. Hay preocupación de vecinos de muchos 
años porque hasta se pretende modificar el escudo de la 
ciudad”, dijo. 

PLANTÓN DE
CONVENCIONALES

Cabe mencionar que ya son varios los referentes de dis-
tintas fuerzas que analizan la posibilidad de cerrar an-
ticipadamente la convención. Desde el radicalismo lo 
propuso el legislador Federico Sciurano, desde el pero-
nismo Juan Carlos Arcando dijo que es una de las alter-
nativas en estudio, y no lo descartó tampoco el legisla-
dor Pablo Villegas, candidato del MPF. “Son distintas 
alternativas que se pueden dar. Incluso se comenta que 

la postulación del intendente Vuoto sería testimonial, 
pero, suponiendo que va a participar de la elección en 
caso de ser electo, si el oficialismo obtiene 8 convencio-
nales, tiene la mayoría y puede modificar lo que quiera, 
sin necesidad de ningún tipo de acuerdo. Si la conven-
ción funciona 24 horas, un mes o el tiempo máximo 
previsto, va a depender de cómo se distribuyan las fuer-
zas políticas en las distintas bancas que están en juego, 
y cuáles serán los acuerdos que se vayan dando con el 
análisis de cada uno de los artículos”, explicó. 
“Tenemos 9 fuerzas entre partidos políticos y frentes 
que están autorizados a participar. Para poder ingresar 
en la rueda de la distribución del sistema D’hont, debe-
mos obtener como mínimo el 5% de los votos válidos 
emitidos”, recordó, por lo cual este tipo de decisiones 
estarán supeditadas a que el oficialismo y sus aliados de 
FORJA no logren la mayoría. 

DIFERENCIAS CON MELELLA

En otro tramo se le preguntó si habló con el gober-
nador sobre la reforma, dado que FORJA también se 
presenta y son parte de la coalición de gobierno. “Sí, 
por supuesto. Como MPF coincidimos con Gustavo 
Melella y acordamos la coalición de gobierno para las 
elecciones de 2019. Esto tiene que ver con coinciden-
cias en políticas públicas de gobierno. En este caso en 
particular es una elección solamente para Ushuaia y 
nuestro partido ha tenido un rol muy importante en la 
Constitución Provincial y en la carta orgánica, y tene-
mos una visión distinta de Gustavo Melella. El goberna-
dor cree en la reelección indefinida -reveló- y nosotros 
decimos que no es bueno, que debe haber alternancia 
y no se puede trabajar por un proyecto individual. Por 
eso vamos solos como fuerza política con la lista 54. Yo 
tengo una visión distinta para mi ciudad y no la voy a 
cambiar”, remarcó. 
“Nosotros le decimos que no al incremento del gasto 
político, dado que se pretende aumentar el número de 
concejales, y una de las propuestas que hacemos es po-
ner un tope al gasto del Concejo Deliberante”, conclu-
yó Urquiza.

Ushuaia.- Melella destacó que con esta lis-
ta, “buscamos representar la pluralidad de 
voces de las y los vecinos, aportando ideas 
y proyectos con una mirada de lo que 
nuestra gente quiere de aquí a 30 años”.
Además, destacó que “no debemos li-
mitar la discusión a si hay o no una re-
elección sino por el contrario, esta lista 
plural de “Unidos por Ushuaia” tiene la 

convicción clara de empezar a discutir y 
trabajar por una ciudad con proyección a 
futuro, que piense en el acceso a la tierra 
y la vivienda, el turismo, la industria del 
conocimiento, y que tenga la convicción 
clara de hacia dónde tiene que ir el futuro 
de la ciudad de Ushuaia”.
El referente de FORJA provincial, opinó 
que “no hay que tener miedo a los cam-

bios, a las transformaciones o las refor-
mas, por eso estoy a favor y apuesto a 
esta reforma de la carta orgánica que no 
hace más que darle vida a la ley de la ciu-
dad, que es ni más ni menos la que regula 
la cotidianeidad de las y los ushuaienses 
todos los días”. 
El referente se refirió de esta manera al 
encabezar, juntos a las autoridades par-

tidarias, un encuentro del que tomaron 
parte todos los integrantes de la Lista 93 
“Unidos por Ushuaia”, mujeres y hom-
bres de diferentes sectores de la sociedad 
ushuaiense comprometidos y sabiendo 
la gran responsabilidad de construir una 
nueva Carta Orgánica para una ciudad 
con futuro sustentable, inclusiva, justa y 
solidaria.

Elecciones a Convencionales Constituyente en Ushuaia 

El gobernador Melella respaldó a los candidatos de la lista 93
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Río Grande.- Desde ayer se está desarro-
llando en la capital fueguina el congreso 
de la Federación que nuclea a las cáma-
ras hoteleras y gastronómicas del país 
-FEHGRA-. La visita del Ministro de 
Turismo de la Nación estaba confirmada 

hasta el martes a la noche, “ya teníamos 
el horario de llegada a la ciudad, pero 
por una cuestión de agenda suspendió 
el viaje a última hora. Es una pena para 
nosotros y para la ciudad no haber podi-
do tener al ministro, pero estas cosas son 
así, hasta que no suben al avión, no se 
sabe”, dijo José Luis Recchia por Radio 
Nacional Ushuaia.
Como presidente de la Cámara Hote-
lera Gastronómica de la provincia, se 
le consultó si esperaban algún anuncio 
en esta visita del ministro. “En realidad 
para el sector hotelero y gastronómico, 
el programa Pre Viaje I y II fueron un 
impulso importante, y queríamos ana-
lizar la situación porque se viene el Pre 
Viaje III. En la reunión de FEHGRA 
participó una comitiva de 250 personas, 
entre acompañantes y consejeros. Se iba 
a hacer en abril de 2020 en Ushuaia, lue-
go se empezó a analizar otro punto del 
país y finalmente pudimos realizarla acá. 
Las instituciones quedamos tecleando 
económicamente como para poder ha-
cer una movida tan grande hasta el fin 
del mundo, pero lo importante era ana-
lizar cómo estuvimos, cómo estamos y 
hacia dónde vamos, con la presencia del 
ministro para poder proyectar el sector, 
además de los programas como el Pre 
Viaje”, dijo.
Respecto de la certeza de que habrá un 
Pre Viaje III, aseguró que “está confir-
mado, pero estamos en Argentina y todo 

va y viene. Entendemos que se va a hacer 
y que viene con mucha fuerza, apuntado 
sobre todo a los lugares donde hay tempo-
rada baja, y a los lugares emergentes para 
potenciarlos turísticamente. Las riquezas 
y los paisajes están, y a veces falta un poco 

de infraestructura. En eso también se tra-
baja y hay algunos créditos blandos para 
este tipo de proyectos”, dijo.

LA CONVOCATORIA DE USHUAIA

Recchia observó que “en la primera jor-
nada viajaron 250 personas. Normal-
mente viajan 150 participantes a estas 
reuniones, pero Ushuaia y la provincia 
convoca en general. Esto también pasa 
con las empresas de incentivo, las corpo-
rativas, y es la ventaja que tenemos en un 
destino como el nuestro. Tenemos que 
aprovecharlo y exprimirlo al máximo, 
porque el potencial turístico que tene-
mos es extraordinario”.
Hoy continuarán las actividades todo el 
día y se prevé un cierre con una cena de 
camaradería en el hotel Las Hayas. “El 
presidente de FEHGRA fue reciente-
mente electo y es su primera reunión 
del consejo, así que estamos saliendo de 
la pandemia, con nueva presencialidad 
y nuevo presidente. Las comisiones de 
trabajo están analizando qué nos pasó, 
dónde estamos parados y hacia dónde 
podemos ir, porque una cosa es que haya 
trabajo y otra es la inflación galopante 
que tenemos hoy. Esto condiciona el éxi-
to del Pre Viaje y también la rentabilidad, 
porque estamos recibiendo pasajeros que 
compraron y pagaron al valor de los in-
sumos en diciembre, y desde esa fecha 
aumentaron muchísimo para los estable-

cimientos. Son los temas que se ponen 
arriba de la mesa, porque el programa es 
muy bueno, pero al menos no queremos 
perder. Por lo menos salir empatados y 
que la rueda comience a andar”, sostu-
vo sobre algunos planteos que podrían 
realizarse al ministerio en función del 
proceso inflacionario. 
“La gente que está viniendo hoy, o la que 
va a venir a esquiar en invierno, ya pagó 
su tarifa en diciembre. Si hablamos en 
dólares, se toma el oficial y prácticamen-
te no se ha movido, pero por supuesto 
aumentaron las tarifas y los insumos tie-
nen incrementos cada semana”, enfatizó. 

“EL SECTOR SE CAE PRONTO, 
PERO SE LEVANTA 
DE INMEDIATO”

Durante la apertura del congreso, Rec-
chia hizo referencia a la rápida recupe-
ración del sector turístico, pese a haber 
sido uno de los más castigados en la pan-
demia, por el cierre de locales, cancela-
ción de vuelos, recaladas, y paralización 
por meses de toda la actividad. “Hemos 
demostrado que somos un sector que se 
cae pronto, pero se levanta de inmedia-
to”, expresó, tras la explosión de turismo 
interno del invierno pasado en la capital 
fueguina.
Además, hizo un reconocimiento al apo-
yo de las instituciones del Estado, tan-
to a nivel municipal como provincial, 

que “volcaron 300 millones de pesos al 
sector del turismo”, para hacer frente al 
pago de salarios en plena crisis por la 
pandemia. De la misma manera recono-
ció los programas del gobierno nacional, 
en particular el Pre Viaje y los créditos 
blandos. “Se trata de una industria que, 
ante imponderables, es la primera que 

cierra, pero cuando se abre somos los 
primeros que activamos cada uno de los 
destinos de la República Argentina”. 
Recchia valoró el respaldo del gremio 
gastronómico para salir adelante entre 
todos de la crisis.
Por su parte el presidente de la federa-
ción, Fernando Desbots, celebró poder 
contar con “un gran equipo y solventes 
empresarios que trabajan por el bien co-
mún de este sector”, y apuntó al fortale-
cimiento de las 57 filiales del país.
“Nos planteamos una consigna basada 
en potenciar el trabajo y caminar el terri-
torio después de tantos meses aislados. 
De esta forma sostenemos y construi-
mos nuestras empresas, trabajando to-
dos los días”, dijo.
Tras asumir en diciembre pasado y en es-
tos primeros meses al frente de la fede-
ración, indicó que se aprovecharon todas 
las oportunidades para brindar informa-
ción de las necesidades del sector a las 
autoridades nacionales, desde el presi-
dente Alberto Fernández a los distintos 
ministros, gobernadores y funcionarios 
provinciales y municipales.
“Hay cerca de 84 mil empresas que nos 
necesitan para trabajar de manera más 
eficiente, más rentable y más sustentable, 
y nuestro sector es estratégico para la re-
cuperación del país”, resaltó, dado que 
representa el 3% del PBI y el 4% del em-
pleo privado, generado desde la industria 
de la hotelería y gastronomía.

Apuntó a la dinamización de las econo-
mías regionales y a sostener a las pymes, 
que “aportan mano de obra intensiva en 
todo el país. En un mundo donde uno 
de los mayores flagelos sigue siendo el 
desempleo, seguimos siendo una de las 
mejores alternativas para crear y sostener 
puestos de trabajo”, concluyó.

El Ministro de Turismo suspendió el viaje a último momento

Recchia expuso la importancia del debate 
que inició en el congreso de FEHGRA
El presidente de la Cámara Hotelera Gastronómica de Tierra del Fuego destacó la importancia de que, tras dos años de espera por la pandemia, se celebre 
la reunión del congreso de la federación que nuclea a las cámaras en la capital fueguina. Normalmente son 150 los participantes pero esta vez la comitiva 
llegó a 250, y lo atribuyó al atractivo que ofrece Ushuaia. En distintas comisiones se comenzó a debatir la situación del sector, cómo se transitó la pan-
demia, la situación presente y las proyecciones a futuro, teniendo en cuenta que el gobierno nacional tiene prevista una tercera edición del programa Pre 
Viaje, para sectores con temporada baja y emergentes. No descartó algunas correcciones al programa “para no salir perdiendo o al menos quedar empa-
tados”, dado que los turistas que llegan hoy y los que vendrán a esquiar en invierno pagaron sus paquetes en diciembre, y los insumos están aumentando 
todas las semanas. El Ministro de Turismo suspendió el viaje a último momento y hoy se realiza el cierre del congreso con una cena en el hotel Las Hayas.

“En realidad para el sector hotelero y gastronómico, el programa Pre Viaje I y II 
fueron un impulso importante, y queríamos analizar la situación porque se viene 
el Pre Viaje III”, dijo el presidente de la Cámara Hotelera Gastronómica José Luis 
Recchia.

Desde ayer se está desarrollando en la capital fueguina el congreso de la Fede-
ración que nuclea a las cámaras hoteleras y gastronómicas del país -FEHGRA-.
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Ushuaia.- De la 229º reunión del Con-
sejo Directivo y Asamblea Extraordina-
ria de FEHGRA que se desarrolló en el 
Hotel Las Hayas de Ushuaia donde par-
ticiparon más de 300 representantes del 
sector hotelero y gastronómico del país, 
también estuvieron presentes el presiden-
te de FEHGRA, Fernando Desbots; el 
secretario de FEHGRA, Gustavo Fer-
nández Tapiet; el vicepresidente 1° de 
FEHGRA, Rafael Miranda; el presidente 
del INFUETUR, Dante Querciali y el 
presidente de la Cámara Hotelera Gas-
tronómica de Tierra del Fuego, José Luis 
Recchia. 
FEHGRA, es la institución que desde 
1941 representa a la actividad hotelera y 
gastronómica de la Argentina, reconoci-
da por su dinámica de trabajo y por su 
rol protagónico en la toma de decisiones 
para el sector turístico cuyas particulari-
dades deben desplegarse con la participa-
ción de todos tanto en el sector público 
como en el privado.
Empresarios de la gastronomía y hotele-
ría de todo el país, se dieron cita en el sa-
lón Millennium con el objetivo de llevar 
adelante, durante dos jornadas, la puesta 
en común del escenario que transita ese 
sector de la economía nacional, donde la 
bienvenida estuvo a cargo del titular de la 
Cámara Hotelera Gastronómica de Tie-

rra del Fuego, José Luis Recchia y del res-
ponsable a nivel nacional de esa entidad 
Fernando Desbots.

“FEHGRA REPRESENTA A 
TODO EL SECTOR TURÍSTICO, 

A LA HOTELERÍA Y 
A LA GASTRONOMÍA”

Durante su alocución, el gobernador 
Melella puso de relieve la realización del 
evento tras dos años de no poder con-
cretarlo de manera presencial, “y elegir 
a la capital de Malvinas para hacerlo, a 
40 años de la conmemoración del con-
flicto”.
“FEHGRA representa a todo el sector 
turístico, a la hotelería y a la gastrono-
mía; y es un promotor de políticas que 
ayudan a la reactivación del turismo, al 
impulso de la generación de empleo y 

al desarrollo; devolviendo la dignidad 
a muchos vecinos y vecinas de nuestra 
provincia que empiezan a recuperar el 
empleo o que lo consiguen por primera 
vez” indicó.
Además, aseguró que el turismo es un 
polo productivo fundamental dentro del 
plan de la ampliación de la matriz pro-
ductiva prevista por la Provincia. En 
este sentido aseveró que “Tierra del Fue-
go tiene su beneficio fiscal que es muy 
importante y muy atractivo. Hace poco 
anunciamos junto a la cadena Hilton la 
construcción de un hotel aquí en Us-
huaia, y hay otros proyectos de inversión 
muy buenos; con lo cual invitamos a todo 
el privado que quiera invertir bienvenido 
sea”.

“TURISMO, HOTELERÍA Y
 GASTRONOMÍA, IMPULSAN
 LA ECONOMÍA FUEGUINA”

“El trabajo en equipo entre el Estado y el 
sector privado que se generó durante la 
pandemia debe ser una premisa a seguir”, 
afirmó la vicegobernadora Mónica Ur-
quiza en la inauguración de la 229º reu-
nión del Consejo Directivo de la Federa-
ción Empresaria Hotelera Gastronómica 
de la República Argentina (FEHGRA), 
que se realizó ayer por la mañana.

La Presidenta de la Cámara Legislativa 
celebró el encuentro de empresarios que 
arribaron a Tierra del Fuego desde dife-
rentes puntos del país. En tanto recordó 
que durante el tiempo que duró la pande-
mia, la Provincia tomó medidas necesa-
rias “para acompañar a los empresarios 
turísticos y gastronómicos”.
Asimismo, opinó que luego del flagelo 
que atravesó el mundo, particularmente 
en la Provincia, se tomó dimensión “de 
la importancia que posee el turismo y el 
derrame económico que se genera a par-
tir del desarrollo de la actividad”.
Puso en relieve el trabajo que se llevó 
adelante entre el sector estatal y el priva-
do, labor en conjunto que permitió pre-
servar los puestos de trabajo “y esto es 
algo que debemos destacar y también lo 
es el accionar del empresariado que con 
el apoyo nacional y provincial han respe-

tado y preservado el espacio de los traba-
jadores”, expuso.

 “ESTAMOS EN UN PROCESO
 DE RECUPERACIÓN”

Por su parte, Kulfas detalló que “estamos 
en un proceso de recuperación, donde el 
empleo en el sector de la hotelería está un 

12% abajo respecto del año 2019, y el de 
gastronomía un 11% abajo. Con lo cual 
aún queda un espacio de normalización 
del flujo internacional sobre todo, y de 
recuperación plena de las capacidades del 
sector. Estamos en ese camino”. 
Asimismo, adelantó que junto al Mi-
nistro de Turismo y Deportes, Matías 
Lammens “estaremos convocando a los 
representantes del sector para trabajar en 
la planificación de cómo incrementar los 
flujos de turismo hacia adelante, analizar 
cómo impactará eso en la gastronomía, y 
los servicios vinculados al turismo”. 
“Queremos que esta recuperación que 
hoy está en curso no sea un mero rebote, 
sino una etapa de crecimiento sostenida 
por muchos años en beneficio para los 
argentinos, los trabajadores y trabajado-
ras de la actividad gastronomía y hotele-
ra” finalizó. 

“PERSEGUIMOS EL OBJETIVO 
DE TRANSFORMAR A LA 

HOTELERÍA Y A LA 
GASTRONOMÍA DEL TURISMO”

El presidente de la FEHGRA, Fernando 
Desbots, se mostró satisfecho por la rea-
lización de la reunión del Consejo y re-
saltó el conjunto que lo acompaña en su 
gestión señalando que “un gran equipo, 
solventes empresarios que trabajan por el 
bien común de este sector”, señaló en su 
alocución.
Desbots expresó su compromiso “de se-
guir trabajando para impulsar la capacita-
ción y la actualización de toda la cadena 
de valor, para promover la innovación, 
la calidad y la mejora continua que nos 
permita ser cada vez más competitivos”. 
“Perseguimos el objetivo de transfor-
mar a la hotelería y a la gastronomía del 

turismo en nuestro país, esa es la punta 
de lanza en del despegue y el motor de 
desarrollo que la Argentina necesita y se 
merece”.
Desbots consideró que desde 1941, el 
Consejo que se reúne en Ushuaia, “cons-
truye un camino de liderazgo dirigen-
cial”; apuntó a las 57 filiales de Argentina 
que se fortalecen y se comprometen en 

ayudar a su posicionamiento y recons-
trucción. “Nos planteamos una consigna 
basada en potenciar el trabajo y caminar 
el territorio después de tantos meses ais-
lados”.
Habló sobre el diálogo, la horizontalidad 
del trabajo y el impulso a la participación 
de diversos empresarios a nivel nacional. 
“De esta forma sostenemos y construi-
mos nuestras empresas, trabajando todos 
los días”, dijo y evaluó que en los pri-
meros días de la gestión, que asumió en 
noviembre pasado, “aprovechamos toda 
oportunidad para brindar información 
de las necesidades del sector” a referentes 
como el Presidente de la Nación, Dr. Al-
berto Fernández, Ministros de la Nación, 
Gobernadores, funcionarios provinciales 
y municipales.
Dijo que desde FEHGRA se busca dar 
a conocer “nuestra voz y nuestras pro-
puestas”, conceptos que son compartidos 
por cerca de 84 mil empresas “que nos 
necesitan para trabajar de manera más 
eficiente, más rentable y más sustenta-
ble”, consideró. Sumó que el sector “es 
estratégico para la recuperación del país” 
y que alcanza el 3% del valor bruto de 
producción y que el 4% de los empleos 
del sector privado son generados desde 
la industria de la hotelería y gastronomía, 
enumeró para graficar la importancia a 
sus asociados.
“Podemos transformarnos en una fuer-
za extraordinaria que dinamiza, de for-
ma sostenida, las economías regionales” 
señaló al tiempo que puso en valor a las 
PYMES, que aportan mano de obra in-
tensiva en todo el país “y en un mundo, 
donde uno de los mayores flagelos sigue 
siendo el desempleo; seguimos siendo 
una de las mejores alternativas para crear 
y sostener puestos de trabajo”, cerró.

Se realiza en el Hotel Las Hayas de Ushuaia

Melella y Urquiza encabezaron la apertura 
de la 229º reunión del Consejo Directivo y 
Asamblea Extraordinaria de FEHGRA
El gobernador Gustavo Melella junto a la vicegobernadora Mónica Urquiza, encabezaron este miércoles la apertura de la 229º Reunión del Consejo 
Directivo y Asamblea Extraordinaria de FEHGRA, la cual se realizó en el Hotel Las Hayas de Ushuaia.
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Río Grande.- Nuevos teléfonos celulares 
siguen produciéndose en Argentina, evi-
denciando un crecimiento notorio en el 
desarrollo de estos artefactos. Y en ese 
marco, la empresa Newsan anunció que 
inició la fabricación de móviles marca 
Noblex con el marcado objetivo de pro-
ducir 200 mil unidades por año en su fá-
brica de Ushuaia.
De esta forma, Newsan realizará el en-
samblado de los modelos A50 y A60 de 
la empresa argentina, de la cual es dueña 
desde 1999. 

Se trata de dos de los modelos más accesi-
bles y populares de la marca, que se con-
siguen desde algo más de 15.000 pesos.
La compañía espera destinar más de 100 
empleados a la producción de este nuevo 
celular, incluyendo tanto trabajadores de 
fábrica como los que se encargarán de co-
mercializar el aparato.
De este modo, Noblex se sumará a Mo-

torola como una de las empresas que 
ensamblan sus teléfonos móviles en el 
país, en el caso de esta última con la línea 
Edge, que utiliza la tecnología 5G.

CÓMO ES EL MODELO A50 
DE NOBLEX Y NEWSAN

El Noblex A50 es un smartphone con 
una pantalla de 5 pulgadas que se destaca 
por contar con componentes de calidad a 
un precio accesible para el mercado de los 
teléfonos inteligentes.

El Noblex A50, el más accesible de los 
dos modelos, tiene un valor aproximado 
de 17.000 pesos. Cuenta con una memo-
ria interna de 32 gigas y una RAM de 1 
giga.
Su cámara principal es del 8 megapíxeles 
y la frontal es de 5 megapíxeles. Tiene 
además una batería de 2050 mAh y utiliza 
Android como sistema operativo.

Río Grande.- “Lo que se está realizando 
es un  inventario, dónde la empresa vo-
luntariamente accedió a que entráramos 
al inmueble, para hacer un inventario 
con un escribano público. Nosotros he-
mos iniciado el juicio de desalojo hace ya 
un tiempo, pero lo que estamos tratan-
do de evitar es que llegue el invierno y 
que el inmueble siga cerrado”, explicó el 
abogado Sebastián Marchisio, quien re-
presenta a los propietarios del inmueble 
donde funcionara la sucursal de Garba-
rino, en Río Grande, que se encuentra 
cerrada desde hace meses, como el resto 
de las sucursales del país.
El letrado advirtió que la caldera no está 
funcionando “y eso pasa factura sobre 
este tipo de inmuebles, por eso lo que 
estamos tratando de lograr es la entrega 
voluntaria del mismo”, aclaró. Vale men-

cionar que el contrato de alquiler cayó 
en octubre del año pasado y el aboga-
do precisó que “se había otorgado una 
prórroga en octubre de 2020, luego de la 
pandemia, y finalmente se había vencido 
en octubre del año pasado y por las vici-
situdes y los problemas de Garbarino se 
negaban a entregar el inmueble”, relató. 
Después dijo que hay una deuda “bas-
tante abultada”, peor la misma no se 
calculó con precisión por ser “por ocu-
pación extemporánea”; de todas formas 
aclaró nuevamente que las propietarias 
“lo único que tienen como objetivo es 
recuperar la posesión del inmueble”. En 
cuanto a la mercadería, señaló que debe 
ser Garbarino quien resuelva sobre ella, 
aclarando que “tampoco es mucha”, la 
mercadería que se encuentra en el edi-
ficio.

Garbarino Río Grande

Las propietarias del 
edificio reclaman su 
devolución
Las propietarias del edificio donde funcionó la sucursal de Garbarino, en 
Río Grande, reclaman la devolución del edificio cuyo contrato de alquiler 
cayó en octubre del año pasado. Temen por las consecuencias que pueda 
tener, si el lugar continúa cerrado y sin los servicios.

Las propietarias del edificio donde funcionó la sucursal de Garbarino, en Río 
Grande, reclaman la devolución del edificio cuyo contrato de alquiler cayó en 
octubre del año pasado. (Foto de archivo)

Newsan

Fabricará dos nuevos 
celulares que costarán 
menos de 20 mil pesos
Los celulares que Newsan fabricará en Ushuaia para la marca Noblex cos-
tarán menos de 20 mil pesos. Espera tener unas 200.000 unidades por año 
de los modelos A50 y A60. Son los más populares de la marca.
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Ushuaia.- “Se ha definido convocar, para 
la semana que viene, a una movilización 
y en el medio poder dar una conferencia 
de prensa y también –en ese marco- al-
gunos secretarios y secretarias pueden 
ir a la Legislatura, para contactarse con 
las y los legisladores”, señaló Sandra Es-
perón, secretaria General de la CGT de 
Ushuaia, refiriéndose a la continuidad de 
las acciones relacionadas con el debate 
instalado alrededor de la OSEF.
En declaraciones a Radio Provincia, re-
iteró que el proyecto impulsado por el 
Ejecutivo provincial “no puede ser tra-
tado en la Legislatura, porque no tiene 
el consenso de ninguna organización 
gremial”. Por eso indicó que, la reunión 
que realizaron esta semana en Tolhuin, 
era “para definir cuáles eran las motiva-
ciones o el pensamiento de cada organi-
zación gremial del estado, que es lo que 
ha quedado plasmado en el documento”, 
remarcó.

Dijo Esperón que “extraoficialmente”, 
tienen la versión de que el proyecto que 
impulsa el Ejecutivo “no se va a tratar”. 

Por su parte los gremios pretenden “el 
pase al archivo de este proyecto, y que se 
trate el proyecto presentado por los tra-
bajadores”. Pero además señaló que han 
“consensuado, que los proyectos sean 
debatidos entre trabajadores y trabaja-
doras, para llevar un proyecto unificado 
a la Legislatura”, destacó la titular de la 
CGT capitalina. 
En ese mismo sentido, manifestó que 
los diferentes proyectos presentados por 
los sectores gremiales "es momento en el 
cual tenemos que sentarnos para unifi-
car un criterio y presentar uno solo. Me 
parece que la situación lo amerita y que 
debemos presentar un solo proyecto de 
los trabajadores y las trabajadoras, para 
que lo trate la Legislatura”, insistió. Ase-
gurando que sería “lo más serio, lo más 
responsable y lo que amerita este mo-
mento”.   
La secretaria General también señaló 
que se impone la necesidad de que “las 

organizaciones sindicales a las que nos 
atraviesa este tema de la OSEF, estemos 
todas en la misma sintonía”. Lo señaló al 
mencionar que algunos gremios fueron 
convocados a dialogar, mientras otros 
no, a pesar  “de las mismas declaracio-
nes del gobernador (Gustavo Melella), 
en la Legislatura el 1 de marzo cuando 
dijo que iba a convocar a todas las orga-
nizaciones para presentar su proyecto y, 
finalmente, eso nunca sucedió”, aseguró 
Esperón.
Luego se preguntó “si no hay debate y no 
se escucha la opinión de los trabajadores 
¿de qué democracia estamos hablando?”. 
Para terminar señaló que “la opinión de 
los trabajadores, parece que es importan-
te a la hora de votar, pero no a la hora de 
presentar proyectos”. Volvió a ratificar 
así la movilización programada, como la 
conferencia de prensa dónde se referirán 
a la postura que tienen los diferentes sec-
tores gremiales.

Río Grande.- Distintas dependencias de Gobierno, brin-
dan asesoramiento a los y las interesadas y a quienes no 
poseen conexión a internet o no conocen el procedi-
miento para la activación de la clave en el sistema. 
Es requisito indispensable, para poder solicitar la asisten-
cia económica, que las y los trabajadores sin ingresos y 
monotributistas que deseen preinscribirse, deban actua-
lizar sus datos personales en la plataforma del ANSES.
En el sitio de ANSES les pedirán una clave provisoria 
para luego ser modificada. Dicho procedimiento podrán 
realizarlo con la asistencia en distintas áreas del Gobier-
no de la Provincia, que se habilitaron para tal fin, en Us-

huaia, Tolhuin y Río Grande. 
Quienes así lo requieran, deberán asistir con el último 
DNI emitido. Recordamos que son beneficiarios las y 
los trabajadores sin ingresos formales, monotributistas 
A y B, monotributistas sociales y trabajadoras y traba-
jadores de casas particulares que cuenten con ingresos 
mensuales inferiores a dos (2) Salarios Mínimos, Vitales 
y Móviles (SMVM), es decir $77.880.
A partir del jueves 28, ya se puede ingresar al sitio, 
https://www.anses.gob.ar/, para realizar la declaración 
jurada y cargar el CBU. 
Mientras que el 5 de mayo, ya estará disponible el listado 

de beneficiarios del bono en la misma página de AN-
SES, donde cargaron los datos anteriormente.
En los puntos designados para la asistencia en Tierra del 
Fuego, los y las interesadas podrán recibir ayuda con la 
preinscripción.

PUNTOS HABILITADOS POR 
EL GOBIERNO PROVINCIAL: 

En Ushuaia: Secretaria de Promoción Territorial: De lu-
nes a viernes, de 10 a 15 horas, Magallanes 1454, Tira 1 
Casa 2. 
En Río Grande los siguientes puntos de asistencia fun-
cionarán de lunes a viernes de 9 a 16 horas: 
Ministerio de Producción de Ambiente Dirección - AV. 
Prefectura Naval esquina Kayen 
Secretaría de Representación Política del Gobierno - 
Fagnano 1345
Centro Sociocultural Walter Buscemi - Minkyol 175
Espacio El Nido – 28 de Mayo esquina 2 Lomas 
Subsecretaría de Economía Popular – Kau 883
En Tolhuin: Delegación de Gobierno – Santiago Rupat-
tini 285 de lunes a viernes de 9 a 16 horas

Obra social

Impulsan un proyecto unificado de 
los gremios para la OSEF
Sandra Esperón, secretaria General de la CGT de Ushuaia, confirmó la organización de una conferencia de prensa y una movilización, para seguir 
impulsando las reformas que pretenden para la OSEF. Pero además dijo que han “consensuado que los proyectos sean debatidos entre trabajadores y 
trabajadoras, para llevar un proyecto unificado a la Legislatura”; aseguró que la situación “lo amerita”.

Sandra Esperón, secretaria General 
de la CGT de Ushuaia, confirmó la 
organización de una conferencia de 
prensa y una movilización, para se-
guir impulsando las reformas que 
pretenden para la OSEF.

Para la tramitación del bono extraordinario de ANSES

Gobierno recuerda que están disponibles los 
puntos de asistencia
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Río Grande.- “Estamos trabajando contrarreloj, para 
gestionar a nivel nacional y provincial todo lo que sea 
necesario para revertir esta decisión que se ha tomado 
a nivel nacional para excluir de la prórroga de 30 años 
a la industria textil”, aseguró el secretario General de 
SETIA, Mariano Tejeda, refiriéndose a las actividades 
que vienen desarrollando junto con los otros gremios 
del ámbito textil y del vestido.
Tejeda hizo un repaso por las reuniones que mantu-
vieron con los legisladores, recordando que comen-
zaron por aquellos que tienen “extracción gremial, la 
legisladora Mónica Acosta, Emmanuel Trentino y el 
legislador Daniel Rivarola, que fueron los primeros 
que asumieron el compromiso de recibirnos y gestio-
nar reuniones en el ámbito provincial y en el ámbito 
nacional, que se están llevando a cabo en estos últi-
mos días”, repasó.
También contó que estuvieron “reunidos con las em-
presas, pero también con la legisladora Laura Colazo; 
con el legislador Jorge Colazo y esta semana la empe-
zamos con el intendente de Ushuaia y con el intenden-
te de Río Grande, las cuales fueron bastante positi-
vas”, remarcó Tejeda. 
Volviendo sobre la prórroga “plurianual” que se resol-
vió para la industria textil y del vestido, a diferencia 
de la prórroga por 15 años renovables por 15 más para 
el resto de la industria radicada en la provincia; el di-
rigente de SETIA expresó que la medida los discrimi-
na, por cuanto “se resuelve una prórroga de 30 años 
para el resto de las industrias y no sucede lo mismo 
para la industria textil, por más que se trate de una 
manera diferenciada. Por eso nosotros creemos que 
es discriminatorio y es quitar derechos, con una pró-
rroga del subrégimen de promoción industrial pero 
también una Ley 19.640 que tiene que ser el amparo y 
un paraguas de contención, para todas las industrias y 
para todos los habitantes de Tierra del Fuego”, indicó 
Mariano Tejeda. 
Destacó luego que los compromisos que vienen reco-
lectando de los políticos y funcionarios “van a servir, 

en definitiva, para lograr el objetivo claro que tene-
mos que es que el Gobierno nacional y el Ministe-
rio de Producción e Industria, entiendan que cuando 
hablamos de prorrogar el subrégimen de promoción 
industrial estamos hablando pura, exclusivamente y 
orgullosamente de soberanía industrial –en este caso- 
para todos los habitantes de Tierra del Fuego”.
En otro orden, el titular de SETIA confirmó que para 
el próximo primero de mayo, Día Internacional de 

las y los Trabajadores, tienen previsto realizar “una 
jornada de lucha, que va a ser un acto que estamos 
definiendo bien, dónde se congreguen las tres organi-
zaciones sindicales de las y los trabajadores que pres-
tan servicio en las empresas de Río Grande y Ushuaia; 
con el acompañamiento de un montón de otras or-
ganizaciones sindicales que van a estar presentes en 
esa jornada de lucha”, ratificó Tejeda, asegurando que 
será “un acto masivo” en hora y lugar a confirmar.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande. “El paro está confirmado, 
siguen con la mezquindad de ofrecer un 
40% en 8 cuotas, cuando ellos mismos 
pronostican una inflación que va del 60 
al 64%”, indicó el secretario General de 
la Asociación Bancaria fueguina, Gus-
tavo Fernández, en declaraciones a FM 
“Del Pueblo”. Por eso señaló que “el 
paro está ratificado y mañana (por hoy) 
no hay bancos, no solamente en nues-
tra provincia sino a lo largo y ancho del 
país”, remarcó el dirigente bancario.
Dijo que las reuniones se mantuvieron 
hasta última hora, pero “las Cámaras 
empresariales ratificaron el mismo ofre-
cimiento, por eso es que van a seguir las 
medidas. Entonces si no llegamos a un 
acuerdo, porque ya tenemos experiencias 
de años anteriores, seguramente para 
la próxima semana las medidas se irán 
incrementando con días más de paro, 
asambleas o lo que decida la conducción 

de la Bancaria con el Consejo Directi-
vo”, expresó el sindicalista.
Fernández deseó que la situación “se 
destrabe, porque precisamente  no son 
los bancos las empresas que han ganado 
menos dinero en los últimos años. Han 
ganado mucho dinero y lo siguen ganan-
do”, señaló el dirigente bancario. 
En otro orden, refiriéndose al tema de 
la inflación, señaló que “ojalá se termi-
ne ese problema, no solo por nosotros 
sino por todo el país. Porque la inflación 
destruye el bolsillo de todos los trabaja-
dores y de todo el mundo, es lamenta-
ble”, remarcó. Para concluir reiteró que 
los bancos este jueves “no atenderán al 
público, los únicos que van a funcionar 
serán los canales electrónicos y –por la 
fecha en que estamos y porque muy poca 
gente ha pagado los salarios- no creo que 
haya faltante en los cajeros automáticos”, 
anticipó.

Asociación Bancaria

“El paro está confirmado”, afirmó Fernández
Gustavo Fernández, titular de la Asociación Bancaria en la provincia, ratificó el paro de hoy en todas las entidades. Advirtió que “las Cámaras empre-
sariales ratificaron el mismo ofrecimiento, por eso es que van a seguir las medidas”. En el mismo sentido dijo que “el paro está ratificado y mañana (por 
hoy) no hay bancos, no solamente en nuestra provincia sino a lo largo y ancho del país”.

Gustavo Fernández, titular de la Asociación Bancaria en la provincia, ratificó el 
paro de hoy en todas las entidades.

Prórroga del subrégimen

Textiles realizan gestiones “a contrarreloj”
Mariano Tejeda, secretario General de SETIA, se refirió a la continuidad del reclamo de textiles e industrias del vestido, para lograr la equiparación 
con otras ramas de la industria respecto de la prórroga del subrégimen de promoción industrial. Dijo que se encuentran “trabajando contrarreloj, para 
gestionar a nivel nacional y provincial todo lo que sea necesario para revertir esta decisión que se ha tomado a nivel nacional para excluir de la prórroga 
de 30 años a la industria textil”.
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Para el gobernador Gustavo Melella, la opinión de un inglés “es una prueba más de cómo se manejó la política exterior del gobierno de 
Macri en torno a nuestra soberanía territorial. Un nivel de irresponsabilidad que merece el mayor de los repudios por parte de todo el es-
pectro político de nuestro país”.

El senador Nacional de Tierra del Fuego, Pablo Daniel Blanco, expresó su “solidaridad con Carlos Foradori , ex viceministro de Relaciones 
Exteriores argentino, acusado por el kirchnerismo de estar borracho cuando firmó el pacto con Gran Bretaña denominado “Foradori – 
Duncan” en el 2016”.

“Es lamentable como el Gobierno busca injuriar e 
ensuciar a un ex funcionario con tal de despresti-
giar la política exterior de Cambiemos”, disparó el 
senador Pablo Daniel Blanco.

Río Grande.- “Es lamentable como el Gobierno busca injuriar e ensuciar a un ex funcionario con tal de des- prestigiar la política exterior de Cambiemos. Hasta el 
propio Alan Duncan, Ministro de Asuntos Exteriores 
del Reino Unido, criticó las recientes declaraciones en 
los medios contra Carlos Foradori al calificarlas de in-
justificadas y un ataque hacia su reputación”.
“Como fueguino, repudio las declaraciones del gober-
nador de mi provincia, Gustavo Melella que acusa al 
Gobierno de Cambiemos de ceder al reclamo de sobe-
ranía y desmalvinizar la causa, cuando fue gobierno”. 
“El kirchnerismo pretende apropiarse de la causa Mal-
vinas. Hacer política con una causa que nos une a todos 
los argentinos es caer demasiado bajo”, afirmó el sena-
dor fueguino. 
“El reclamo sobre las islas Malvinas es legítimo e irre-
nunciable y debe trascender todos los gobiernos. Mal-
vinas es una cuestión de Estado y en esto no debería 
existir grieta”, finalizó el Senador integrante del Conse-
jo de Malvinas.

Senador Pablo Blanco: 

“El kirchnerismo genera grieta hasta con la causa Malvinas”

Gobernador Gustavo Melella 

“Un vicecanciller en estado de ebriedad es la muestra 
de cómo el macrismo manejó la causa Malvinas”

Ushuaia.- El gobernador de Tierra del Fuego AIAS 
Gustavo Melella criticó en duros términos a los respon-
sables de la política exterior de la administración del 
expresidente Mauricio Macri, tras conocerse las declara-
ciones del excanciller británico Alan Duncan quien entre 
otros conceptos expresó que el vicecanciller argentino 
Carlos Foradori “estaba borracho” durante el encuentro 
que derivó en el acuerdo sobre las Islas Malvinas.

Las declaraciones del exfuncionario del Reino Unido 
fueron publicadas por el sitio Declassified y dan cuenta 
de que al momento de llevar adelante el convenio que 
derivó en el pacto “Foradori-Duncan”, el representante 
argentino había bebido en exceso y que al día siguiente 
lo llamó para reconocerle que no recordaba lo que había 
firmado.
Para Melella, “esta es una prueba más de cómo se ma-
nejó la política exterior del gobierno de Macri en torno 
a nuestra soberanía territorial. Un nivel de irresponsabi-
lidad que merece el mayor de los repudios por parte de 
todo el espectro político de nuestro país”.
“Para todos los argentinos y para los fueguinos especial-
mente, el pacto Foradori-Duncan significó  un retroce-
so histórico en el reclamo de nuestra soberanía sobre las 
Islas. Ahora nos venimos a enterar de este hecho que 
muestra a las claras el nivel de irresponsabilidad, entre-
guismo y desvergüenza con que se manejó una causa tan 
cara a los sentimientos nacionales”, dijo.
El mandatario fueguino anticipó además que instruirá a 
la diputada nacional fueguina Mabel Caparrós para que 
presente un pedido de informes para establecer los al-
cances y responsabilidades de un hecho al que calificó 
de “vergonzoso”.

“Siempre hemos puntualizado que el gobierno de Cam-
biemos hizo de la desmalvinización una política de go-
bierno, cediendo a todos y cada uno de los reclamos 
y las pretensiones británicas. Con las declaraciones de 
Alan Duncan nos hemos enterado que además la Canci-
llería Argentina se manejó con un nivel de desvergüenza 
que no encuentra antecedentes en nuestra historia”, su-
brayó Melella.

“Para todos los argentinos y para los fueguinos es-
pecialmente, el pacto Foradori-Duncan significó  un 
retroceso histórico en el reclamo de nuestra sobe-
ranía sobre las Islas”, entendió Melella.

Las declaraciones del exfuncionario del Reino 
Unido Alan Duncan fueron publicadas por el sitio 
Declassified y dan cuenta de que al momento de 
llevar adelante el convenio que derivó en el pacto 
“Foradori-Duncan”.
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Río Grande.- La ministra de Obras 
Públicas Gabriela Castillo aseguró por 
Radio Nacional Ushuaia que se está 
“tratando de ganarle a la veda”, porque 
paralizar obras implica pérdida dinero 
tanto para el Estado como para las em-
presas. Informó que “el martes por la 
noche se terminó de hormigonar la fun-
dación del gimnasio del Río Pipo y fue 
una jornada larga de hormigonado en 
este intento de ganarle al invierno. En 
algunas obras se va a poder seguir tra-
bajando con otras tareas. El centro de 
rehabilitación va a continuar en la veda 
y esta semana vamos a hormigonar la 
extensión del centro hacia el lado de la 
pileta terapéutica. En la veda van a po-
der seguir trabajando los otros oficios 
dentro de las instalaciones, porque ya 
está el techo, y haciendo los cerramien-
tos, se trabaja adentro”, dijo.
“En el caso de la comisaría de género se 
va a trabajar adentro, ya están hacien-
do revoques para avanzar con los ser-
vicios y terminar pasada la veda. En el 
gimnasio del Pipo van a poder montar 
la estructura metálica aun en invierno, 
para hacer los cerramientos y continuar 
el trabajo en la veda”, agregó.
En el caso del hospital adelantó que “se 
va a parar porque es todo hormigón. 
Queremos hacer algunos cerramientos, 
pero la estructura de hormigón tanto 
en el hospital como en la manzana del 
Ministerio de Salud se va a parar por la 
veda. Veremos cómo está la temperatu-
ra y la humedad para poder trabajar en 
el sector A, pero tenemos que hacer los 
refuerzos y vamos viendo el día a día en 
esto de ganarle al invierno”.
“En las obras de DPOSS ya estamos 
cerrando zanjas en los barrios donde 
estamos haciendo redes, porque debe-
mos garantizar que quede la zanja ce-
rrada y el terreno compacto, para que 
sea una zona transitable cuando vengan 

las nevadas. Las redes van por el medio 
de la calle y tenemos que garantizar la 
accesibilidad durante el invierno. No 
podemos abrir zanjas nuevas porque es-
tamos viendo el pronóstico día a día y 
nos tenemos que adelantar a las nevadas 
previstas para garantizar la accesibili-
dad”, explicó. 
“La idea es aprovechar lo que se pueda 
de mayo para seguir avanzando en algu-
nas obras”, subrayó.

DEMORA DE MATERIALES

La ministra expuso las dificultades para 
acceder a los materiales de construc-
ción, además del constante aumento de 
precios. “Algunas obras están condicio-
nadas para la recepción de material de 
trabajo y los turnos de hormigón son 
una complicación en Ushuaia. Cada em-
presa pide turnos de hormigón para sus 
obras, pero si el día les tocó feo, pierden 
el turno y tienen que esperar el nuevo. 
No se corre para el día siguiente porque 
la planta de hormigón ya tiene sus com-
promisos. Hay mayor cantidad de obras 
que capacidad de provisión del hormi-
gón necesario”, expuso.
“Esta semana estuvimos complicados 
con una de las plantas porque tenían 
problemas de recepción de cemento 
para poder hormigonar. Esto tiene que 
ver con la gran cantidad de obras que 
hay. La provisión de material se debe a 
una cuestión nacional, es difícil conse-
guir hierro del 30 porque no hay. Las 
obras tienen un costo altísimo y estas 
demoras tienen una gran incidencia”, 
manifestó.
“Yo rescato el diálogo que vamos man-
teniendo con cada una de las empre-
sas para evitar que las obras se paren. 
También para las empresas es tirarse a 
la pileta, porque invierten lo que tienen 
y no saben cuándo le entregan los ma-

teriales. Hay que pagar para que se fa-
brique el hierro y no lo entregan. Hay 
proveedores en Comodoro que ponen 
condiciones y le venden hierro de 6 si 
también les compran el de determina-
da medida. Siempre tratamos de que las 
compras sean en el mercado local, pero 
la realidad es que hay más demanda de 
lo que puede vender el comercio local, y 
aparte el proveedor nacional no les ven-
de por esta situación que se está plan-
teando”, señaló. 

“La volubilidad de los precios es impor-
tantísima y llega un momento en que no 
sabemos cuál es el precio y el tiempo 
de entrega, que también es plata. No es 
solamente lo que cobran la bolsa de ce-
mento sino cuándo la entregan. Al mo-
mento del final de la veda esto es clave, 
porque lo que se termina de hacer aho-
ra se puede facturar y la empresa pue-
de recuperar. De lo contrario se difiere 
el pago en el tiempo y mientras tanto 

tienen que mantener la mano de obra”, 
advirtió. 

REDETERMINACIONES 

Respecto de las redeterminaciones, re-
conoció que no llegan a cubrir los ma-
yores costos en todos los casos. “Cuan-
do se licitó quedó establecido cómo se 
ajustaba el precio, así que las empresas 
van presentando redeterminaciones y el 
recálculo del precio es de acuerdo a los 

índices establecidos, que quizás son de 
dos meses atrás. Tenemos aumentos per-
manentes de combustible, de insumos, 
hay paritarias homologadas que inciden 
en el costo de mano de obra, pero no hay 
otra forma de ajustar que por los índices 
fijados, por eso es una preocupación ter-
minar las obras cuanto antes”, insistió. 
“Muchas veces ese índice da un valor 
menor del aumento real del valor de la 
obra y, si tienen componentes tecnoló-
gicos, crecen a valor dólar. Hay insumos 
que aumentan en dólares y eso no se 
puede reconocer, por eso es importan-
te mantener el diálogo con las empre-
sas para encontrarle la vuelta para que 
hagan rendir los adelantos financieros 
comprando materiales, que la frecuen-
cia de trabajo no tenga puntos muertos, 
porque cada vez que se para una obra es 
plata. El tiempo pasa a ser incremento 
en el valor de la obra”, sostuvo.
Destacó que “en el verano hubo una 
gran temporada de trabajo y un avance 
en las obras, con buen ritmo de pago 
para que las obras que son costosas ge-
neren un círculo virtuoso en las cade-
nas de pago con un impacto real en la 
vida de la comunidad. Quisiéramos no 
tener veda, pero esto tiene que ver con 
el clima. Nos está encontrando en un 
muy buen punto, con obras que sabe-
mos que no se van a parar, cuando el 
año pasado teníamos varias paradas en 
el proceso de la veda”, concluyó. 

La ministra Castillo planteó las dificultades para provisión de materiales

“Estamos tratando de ganarle a la veda”
La Ministra de Obras Públicas aseguró que están tratando de ganarle a la veda y realizar todas las tareas de hormigonado posibles, más los cerramientos, 
para poder continuar trabajando en invierno. Varias obras públicas podrán seguir en marcha con trabajos internos, si bien otras se van a paralizar, 
como el tendido de servicios. Expuso las dificultades para acceder a materiales de construcción por la alta demanda, en función de la gran cantidad de 
obras, y la importancia de mantener un diálogo con las empresas para aprovechar al máximo los adelantos financieros y adquirir materiales, ante la 
variación constante de precios.

La ministra de Obras Públicas Gabriela Castillo aseguró por Radio Nacional Us-
huaia que se está “tratando de ganarle a la veda”, porque paralizar obras implica 
pérdida dinero tanto para el Estado como para las empresas.

“Esta semana estuvimos complicados con una de las plantas porque tenían problemas de recepción de cemento para po-
der hormigonar. Esto tiene que ver con la gran cantidad de obras que hay. La provisión de material se debe a una cuestión 
nacional, es difícil conseguir hierro del 30 porque no hay. Las obras tienen un costo altísimo y estas demoras tienen una 
gran incidencia”, manifestó.
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Río Grande.- Los ediles continúan con 
la actividad parlamentaria trabajando 
distintos proyectos que se encuentran en 
Comisión y en este sentido continuaron 
con el debate de los  mismos.
La reunión de Comisión que se llevó ade-
lante en las instalaciones del Centro Lean-
dro N Alem contó con la presencia de los 
concejales Calisaya, Campos, Lassalle, 
Llancapani, Von der Thusen y Abregú.
Entre los proyectos analizados en la reu-
nión de comisión se debatió el proyecto 
que impulsa el concejal Walter Campos 
con respecto a la creación del Centro de 
Capacitación Agroecológico Municipal 

-Huertas y Granjas- Comunitarias. Para 
el debate del mismo participó el produc-
tor Luis Ricardo Pressacco.
Cabe remarcar que el proyecto propone 
la creación del Centro de Capacitación 

Agroecológico Municipal, donde la au-
toridad de aplicación será la Secretaría 
de Desarrollo Económico y Ambiental. 
Además, establece que el Ejecutivo Mu-
nicipal destinará uno o más predios para 
la generación de huertas y granjas de uso 
comunitario, cuyas características, di-
mensiones y mecanismos de acceso a la 
comunidad quedarán previstos mediante 
la reglamentación de la ordenanza en un 
plazo no mayor a los 180 días desde su 
promulgación.
Tras la reunión, el autor del proyecto, 
concejal Walter Campos, señaló que “la 
verdad que la reunión fue muy positiva 

porque entendemos que este proyecto 
crea la formación y capacitación que es 
algo tan necesario en todos los ámbitos, 
más que nada en este ámbito de la pro-
ducción local”.

Asimismo refirió que “es muy importan-
te poder tener el contacto fluido con los 
productores locales que necesitan la ca-
pacitación para diversificar los produc-
tos y mejorar la calidad de ellos a través 
de la agro ecología, entendiendo que ese 
es el camino para conseguir la soberanía 
alimentaria a futuro, sabemos que esta-
mos lejos, pero son 300 productores que 
hay en la Margen Sur, que no todos son 
productivos, pero anhelamos que esos 
300 en algún momento lleguen a ser to-
dos productivos, donde no solamente se 
dedican a la cría de animales, sino tam-
bién a la producción de vegetales”.
En cuanto a los problemas de infraes-
tructura que expusieron los productores, 
el edil manifestó que “algunos produc-
tores tienen el problema de la tierra en 
cuanto a la titularización de la misma, 

en base a eso ellos no pueden avanzar 
con los servicios y con mejorar la cali-
dad de vida adentro de la chacra y por 
ende tampoco con la producción, enten-
demos que tiene que haber un acompa-
ñamiento y estamos  trabajando codo a 
codo para tratar de solucionar este pro-
blema y acompañarlo en este proceso 
que ellos vienen llevando muchos años, 
estimamos que vamos a poder avanzar, 
en algunos se avanzará más rápido, en 
otros más lentos por la problemática que 
tienen”.
Por último, Campos entendió que “de-
bemos seguir avanzando para que los 
productores sigan creciendo y sigan pro-
duciendo, no solo lechuga sino también 
otros alimentos, pero este es un proyec-
to que continuará en debate en comisión 
con otros productores”.

Río Grande.- El concejal del Partido 
Ciudadanos, Raúl Von der Thusen, se 
refirió al proyecto para crear un espacio 
de formación para conductores de auto-
motores.
Al respecto el edil explicó que “uno de 
los grandes problemas que afecta a dia-
rio a nuestra ciudad es la gran cantidad 
de accidentes de tránsito, parece que he-
mos naturalizado que sucedan dos o más 
accidentes graves por día en nuestra ciu-
dad, por este motivo es que presentamos 
este proyecto que busca formar a futuros 
conductores para que cuando salgan a la 
calle lo hagan con todo el conocimiento 
necesario y de la mejor manera posible”.
En este sentido agregó que “es real que 
hay diversos factores que colaboran a 

que sucedan estos accidentes, pero a 
mi entender el factor fundamental es el 
humano, ya que en la gran mayoría de 
los siniestros viales los responsables son 

los conductores. Por eso consideramos 
fundamental la formación y educación 
estricta de los mismos”.
La iniciativa del edil del Partido Ciuda-
danos propone un espacio cerrado y con 
todas las medidas de seguridad para que 
quienes estén aprendiendo a conducir lo 
hagan en las mejores condiciones posi-
bles. 
“En el parque se establecerá personal de 
tránsito municipal para guiar a los apren-
dices y llevar adelante de esta manera una 
tarea educativa y se complementará con 
señales viales como sendas peatonales y 
semáforos”, expuso Von der Thusen.
Con relación a las formas en que se lle-
van adelante actualmente las prácticas 
de manejo, el edil afirmó que “muchos 

vecinos de la ciudad están preocupados 
y nos lo hacen saber a través de redes so-
ciales o whatsapp, debido a que las per-
sonas practican manejo en la vía pública, 
generando un peligro inminente y po-
niendo en riesgo a otros automovilistas 
y peatones.
Finalmente, Von der Thusen expresó 
que “desde nuestro espacio hemos pre-
sentado diversos proyectos que van en 
el sentido de mejorar la seguridad vial y 
este es uno de ellos, dado que el ‘Par-
que de Aprendizaje para Conductores 
Responsables’ también tiene como obje-
tivo ser utilizado para que la dirección 
de tránsito pueda tomar los exámenes 
correspondientes al obtener la licencia 
nacional de conducir”.

Creación del Centro de Capacitación Agroecológico Municipal -Huertas y Granjas- Comunitarias

Campos señaló que “los productores 
locales necesitan de la capacitación 
para diversificar los productos”
Así lo afirmó el concejal Walter Campos con relación al proyecto que impulsa con la Creación del Centro de Capacitación Agroecológico Municipal 
-Huertas y Granjas- Comunitarias. En este sentido el edil entendió que “debemos seguir avanzando para que los productores sigan creciendo y sigan 
produciendo, no solo lechuga sino también otros alimentos”.

El autor del proyecto, concejal Walter Campos, señaló que “la verdad que la re-
unión fue muy positiva porque entendemos que este proyecto crea la formación 
y capacitación que es algo tan necesario en todos los ámbitos, más que nada en 
este ámbito de la producción local”.

La reunión de Comisión que se llevó adelante en las instalaciones del Centro 
Leandro N Alem contó con la presencia de los concejales Calisaya, Campos, 
Lassalle, Llancapani, Von der Thusen y Abregú.

Río Grande

Von der Thusen propone un parque de aprendizaje 
para conductores
El concejal Raúl von der Thusen presentó un proyecto para crear el ‘Parque de Aprendizaje para Conductores Responsables’, iniciativa que tiene como 
objetivo educar a los vecinos de nuestra ciudad que estén próximos a obtener el carnet de conducir.
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El Centro Municipal de las Infancias llegó a los barrios y llevó adelante una jornada de entrevistas para detectar desafíos en el desarrollo y 
charlas para brindar herramientas a las familias. De esta manera, se busca igualar oportunidades en el acceso a la salud; como así también 
la detección temprana, para mejorar la calidad de vida de las infancias riograndenses y sus familias.

Municipio de Río Grande

Más de 50 familias accedieron a evaluaciones del neurodesarrollo

Río Grande Las evaluaciones del neuro-
desarrollo se realizaron en la Juegoteca 
de Margen Sur, en el marco del Mes de 
Concientización sobre Trastornos del 
Espectro Autista (TEA). Estuvo orienta-
da a familias de niños y niñas desde los 
16 hasta los 30 meses de edad, quienes 
participaron de una entrevista y luego 
de una charla taller, donde se pusieron 
a disposición herramientas para su vida 
cotidiana. 

La secretaria de Salud del Municipio, Eu-
genia Cóccaro, destacó la importancia de 
detectar en edades tempranas los desa-
fíos en el desarrollo de las infancias, ya 
que la misma permite estar alerta y poder 
trabajar, en conjunto con pediatras de 
cabecera. “Es importantísima esta detec-
ción para una mejor calidad de vida de 
niños y niñas”.  
“Fueron más de 50 las familias que par-
ticiparon de esta primera jornada de eva-

luaciones, quienes pudieron acceder a este 
primer paso tan importante”, informó 
Cóccaro, y resaltó que, si bien las jornadas 
estuvieron destinadas a las familias, du-
rante las mismas el equipo de la Dirección 
de Inclusión de la Secretaría de Desarro-
llo Social realizó actividades recreativas 
con los pequeños que se acercaron. 
“Las evaluaciones que se llevaron adelan-
te arrojan resultados orientativos, no de 
diagnóstico. Es una aproximación a los 

desafíos en el desarrollo que presentan 
las infancias para que las familias cuenten 
con estrategias de intervención y trabajo 
con sus niños”, afirmó. 
“De esta manera, continuamos como 
Gestión Municipal trabajando para re-
forzar el sistema de salud de nuestra ciu-
dad, y acompañando a las infancias y sus 
familias, para construir entre todos y to-
das una Río Grande con bienestar y para 
toda la vida”, concluyó.
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Río Grande.- La secretaria de la Mujer, 
Género y Diversidad, Dra. Alejandra 
Arce, recibió a la concejal Cintia Susñar. 
Al respecto, Arce señaló que “coincidi-
mos con la concejala acerca de la necesi-
dad de seguir trabajando por la equidad 
a través de las herramientas que tiene el 
Estado municipal en su conjunto para lo-
grar una sociedad más justa e igualitaria”. 
En este sentido, remarcó que “es muy 
importante que la paridad sea una reali-
dad efectiva en la ciudad, por eso desde la 

gestión municipal hemos hecho nuestros 
aportes y consideramos importante poder 
seguir trabajando de manera conjunta, 
transversal, para lograr la mejor ordenan-
za de paridad en Río Grande”. 
Por último, remarcó que “la Secretaría 
de la Mujer, Género y Diversidad, creada 
desde el inicio de la gestión del intendente 
Martín Pérez, está siempre a disposición 
para trabajar con todos los actores de la 
sociedad por una Río Grande más justa 
y equitativa”.

Río Grande.- La secretaria de la Mujer, 
Género y Diversidad, Alejandra Arce, 
mantuvo un encuentro con la concejala 
Cintia Susñar y los concejales Hugo Mar-
tínez, Walter Abregú y Pablo Llancapani, 
con el fin de seguir trabajando en políti-
cas de género para Río Grande, y en par-
ticular, el abordaje de la paridad de géne-
ro en el Concejo Deliberante.
Al respecto, Arce manifestó que “esta-
mos trabajando en los aportes que desde 
el Ejecutivo municipal damos al debate 

para enriquecerlo como así también ana-
lizamos las posturas de los concejales y la 
concejala presentes. Entendemos que, de 
esta manera, vamos a lograr la mejor or-
denanza de paridad de género del país”.
En tanto remarcó que “el Estado mu-
nicipal está siempre a disposición para 
continuar trabajando en aquellas políticas 
públicas de género y diversidad, que nos 
permitan seguir construyendo una Río 
Grande más justa y equitativa para todos 
y todas”.

Río Grande.- Cabe recordar que esta 
iniciativa fue presentada el 17 de junio 

del año 2020 y tiene como objetivo, es-
tablecer la paridad de género en cargos 

electivos legislativos en el ámbito de la 
ciudad de Río Grande; mediante tres 
ejes principales: Paridad de género en 
la conformación de las listas; Paridad de 
género en la conformación del Cuerpo 
deliberativo; Procedimiento de Paridad 
de género en caso de vacancias.
La Comisión Especial para el tratamien-
to exclusivo de este asunto se llevará ade-
lante el próximo lunes 9 de mayo a partir 
de las 09:30 horas en las instalaciones del 
Museo Fueguino de Arte - Centro Cul-
tural Yaganes (Belgrano 319) de esta ciu-
dad, pudiendo inscribirse para participar 
como oradores/as hasta el día viernes 6 
de mayo inclusive.
Asimismo, se receptarán propuestas de 
sugerencias, aportes, modificaciones y/o 
adhesiones al proyecto hasta el viernes 
29 de abril, a través de los siguientes 

correos electrónicos: concejalcalisaya@
concejoriogrande.gob.ar, concejalsus-
nar@gmail.com, y/o moramiriamrg@
gmail.com.

SESIÓN ORDINARIA PASA PARA 
EL DÍA JUEVES 12 DE MAYO

El Cuerpo de concejales decidió en el día 
de hoy suspender la sesión ordinaria que 
iba a realizarse el próximo día lunes 25 
de abril para el día jueves 12 de mayo. 
De esta manera se amplían también los 
plazos para la presentación de proyectos 
y dictámenes. 
Asimismo con la suspensión de la sesión, 
se va a realizar el día lunes 9 de mayo 
una nueva reunión de comisión para el 
tratamiento del asunto 284/2020 sobre 
paridad de género.

Arce señaló que “coincidimos con la concejala acerca de la necesidad de seguir 
trabajando por la equidad a través de las herramientas que tiene el Estado muni-
cipal en su conjunto para lograr una sociedad más justa e igualitaria”.

Secretaria de la Mujer, Género y Diversidad 

Secretaria Alejandra 
Arce recibió a la concejal 
Cintia Susñar 
La secretaria Alejandra Arce y la presidenta de la Comisión de Políticas de 
Género, Promoción Social y Desarrollo Humano, Cintia Susñar, acorda-
ron seguir trabajando de manera conjunta políticas y acciones referentes 
a género en la ciudad. Asimismo, abordaron la paridad en el ámbito del 
Concejo Deliberante de Río Grande que se debate actualmente. 

En el Concejo Deliberante de Río Grande 

Se enriquece el 
tratamiento de la 
paridad de género
La secretaria Alejandra Arce mantuvo un encuentro con la concejala Cin-
tia Susñar y los concejales Hugo Martínez, Walter Abregú y Pablo Llan-
capani, con el fin de seguir abordando la paridad de género en el ámbito 
legislativo de la ciudad. 

Arce manifestó que “estamos trabajando en los aportes que desde el Ejecutivo 
Municipal damos al debate para enriquecerlo”.

Se realizará el 9 de mayo en el Centro Cultural Yaganes

Convocatoria para la Comisión Especial sobre 
el proyecto de paridad de género en Río Grande
Desde el Concejo Deliberante de Río Grande a través de las Comisiones N°2 de Políticas de Género, Promoción Social y Desarrollo Humano presidida por 
la concejala Cintia Susñar y la Comisión N°5  de Legislación e Interpretación presidida por la concejala Miriam Mora convocan a las agrupaciones sociales, 
políticas, sindicales, y a la comunidad en general, a participar de la Comisión Especial para continuar con el debate y análisis del Proyecto de Ordenanza 
sobre “Paridad de Género, Modifica Ord. 2837/10 Código Electoral Municipal”, Asunto N° 284/20; presentado por el concejal Javier Calisaya.

La Comisión Especial para el tratamiento exclusivo de este asunto se llevará 
adelante el próximo lunes 9 de mayo a partir de las 09:30 horas en las instalacio-
nes del Museo Fueguino de Arte - Centro Cultural Yaganes (Belgrano 319) de Río 
Grande.
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Río Grande.- “Lo único que busco es ser 
el nexo entre la persona y el emprende-
dor, para dar a conocer el rubro, el tra-
bajo del día a día y la situación por la que 
está pasando cada uno”, cuenta Gonzalo 
Lizarzuay, impulsor de la campaña #No-
sAyudamos que busca apoyar el trabajo 
diario de emprendedores de esta ciudad.
En diálogo con Crítica Sur, este joven de 
18 años utiliza su cuenta de Instagram 
para promocionar -a través de videos- el 
trabajo de venta ambulante que muchos 
riograndenses llevan adelante en un con-
texto de crisis económica post pandemia.
“La idea es ayudarnos entre todos por-
que verdaderamente la gente está pasan-
do necesidades”, resume.
En el primer video que compartió en 
redes sociales, que ya obtuvo más de 8 
mil reproducciones en pocos días, cono-
cemos a Benjamín Mansilla.  
“Benjamín es mi vecino y prepara tor-
tillas a la parrilla. Un día le propuse ha-
cer un video para difundir lo que hace, 
porque sobrevive básicamente el día a 
día con eso porque no tiene otro traba-
jo estable, y con su video tuvimos una 
buena repercusión en las redes sociales”, 
repasó.
Para Gonzalo, sin embargo, esta cam-
paña “trasciende las redes sociales, por-
que prefiero que en vez de tener 8 mil 
reproducciones por el video le vayan a 
comprar al menos diez personas una tor-
tilla”.
“Lo único que busco es ser el nexo en-
tre la persona y el emprendedor, para dar 
a conocer el rubro, el trabajo del día a 
día y la situación por la que está pasan-
do cada uno, y sinceramente si gracias a 

esto el día de mañana Benjamín me dice 
que va a dejar de hacer tortillas porque 
ya tiene un trabajo fijo, o que le fueron a 
comprar diez personas o le donaron un 
kilo de harina para que él pueda seguir 
haciendo lo que hace, ya me sentiría con-
tento”, dice.
Y cuenta que Benjamín vive en 25 de 
Mayo y D’Agostini “así que ahora que-
remos conseguirle un cartel, porque mu-
cha gente a veces no sabe qué es lo que 
hace ni lo que vende”.
"Benjamín ahora está haciendo algunos 
trabajos así que va a estar vendiendo tor-
tillas durante los sábados y domingos, 
desde las 15:30 hasta que venda todas las 
tortillas que prepara", explicó.

“EL CELULAR ES MI 
ÚNICO RECURSO”

Gonzalo es el mayor de tres hermanos, 
terminó sus estudios secundarios en 
2021 y a mediados de este año espera 
ingresar a la carrera de Medios Audiovi-
suales que se dicta en la UNTDF.
“El celular es mi único recurso y hoy es 
una herramienta tan poderosa, que la 
idea es utilizarlo para algo bueno, y si en-
tre nosotros no nos ayudamos ¿quién va 
a ayudar a esta gente? Muchos no pueden 
solos, a muchos les cuesta pedir ayuda”, 
cuenta.
Para Gonzalo resulta importante “usar 
las plataformas de las redes sociales para 
algo bueno y comunicar una necesidad 
que hoy en Tierra del Fuego es constan-
te, y que es la falta de trabajo y de los 
emprendedores que buscan sobrevivir”.
“Benjamín me comentó sobre un chi-

co que vende chocotortas afuera de La 
Anónima de Intevu, así que pasé y hablé 
con él, y ya tenemos que coordinar cuán-
do podemos hacer un video”, comentó.
La campaña #NosAyudamos vino para 
quedarse, según cuenta. “Cualquier per-
sona que hoy tenga un emprendimiento 
chico, que recién comienza o que trabaja 
en la calle, porque hay mucha gente afue-
ra de locales vendiendo budines, pan o 
chocotortas, les pido que me contacten, 
me encantaría poder ayudarlos”, invita.
Y esa invitación es extensiva a cualquier 
persona que quiera colaborar con Gon-
zalo para dar a conocer otros casos de 
vendedores o, simplemente, para donar 

elementos que les sirvan para seguir con 
su trabajo.
“Para mí sería una caricia al corazón 
para la gente que de verdad lo necesita, 
para que todos estemos bien y podamos 
progresar, así que me encantaría que 
se comuniquen conmigo para ayudar”, 
dice.
Si estás interesado en contactarte con 
Gonzalo podés hacerlo a través de su 
cuenta de Instagram: https://www.ins-
tagram.com/dimelozeygo/
“La idea es ayudarnos entre todos por-
que verdaderamente la gente está pasan-
do necesidades”, cerró.
Fuente: Crítica Sur.

Río Grande.- El Municipio de Río Grande informa a 
los y las beneficiarias del ‘Programa Alimentario Mu-
nicipal’ que, a partir de este lunes 2 de mayo, iniciará la 
entrega de los respectivos módulos a las familias en los 
distintos puntos de la ciudad.
La entrega es bajo la modalidad presencial, sólo a titu-
lares, quienes deberán acercarse al establecimiento con 

DNI. A adultos mayores y personas con discapacidad 
se les acercará el módulo a sus domicilios. 
De esta manera, de 11 a 16 horas, el lunes 2 de mayo, la 
distribución se realizará en el Centro Comunitario Mu-
nicipal ubicado en Halcón Peregrino y Playero Blanco, 
para los vecinos y vecinas que viven en Chacra XI, Los 
Cisnes, Bicentenario y Malvinas Argentinas. 
El martes 3 y miércoles 4 de mayo, la distribución de 
módulos será para los vecinos de Margen Sur; en el 
anexo de la Secretaría de Desarrollo Social ubicado en 
Kau 871.
Luego, el jueves 5 y viernes 6 de mayo, la entrega se 
realizará en el Gimnasio Juan Manuel de Rosas ( Juan 
Domingo Perón 220), para quienes viven en el centro. 
Por último, el lunes 9 de mayo, en el Centro Comunita-
rio Municipal de Victoria Ocampo y Rufino, se llevará 
a cabo la entrega para los vecinos y vecinas de los ba-
rrios Chacra II, Chacra IV, CGT y Mutual.

Río Grande

Campaña en redes para apoyar a 
emprendedores
Gonzalo Lizarzuay de 18 años utiliza su cuenta de Instagram para promocionar -a través de videos- el trabajo de venta ambulante que muchos riogran-
denses llevan adelante en un contexto de crisis económica. “La idea es ayudarnos entre todos porque la gente está pasando necesidades”, dijo. Su primer 
video obtuvo 8 mil reproducciones en pocos días y así conocimos a Benjamín Mansilla. Su cuenta es: dimelozeygo.

“Lo único que busco es ser el nexo entre la persona y el emprendedor, para dar 
a conocer el rubro, el trabajo del día a día y la situación por la que está pasando 
cada uno”, cuenta Gonzalo Lizarzuay, impulsor de la campaña #NosAyudamos 
que busca apoyar el trabajo diario de emprendedores de esta ciudad. (Foto Crí-
tica Sur).

Municipio de Río Grande

Próxima entrega de módulos alimentarios 
del padrón municipal
Corresponde a quienes estén empadronados en el Programa Alimentario Municipal. La distribución 
será de manera presencial. Para adultos mayores y personas con discapacidad la entrega será domi-
ciliaria. El horario de entrega es de 11 a 16 horas.
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Río Grande.- En esta oportunidad expusieron de la Cá-
mara de Apelaciones del Distrito Judicial Norte, el Juez 
Dr. Francisco José Cappellotti junto a las Prosecretarias, 
Dras. Elizabeth Aguilar Barría y Elsa Perlo.
Esta charla de aprendizaje, reflexión y evaluación en ma-
teria constitucional se materializó como instancia previa 
a la promesa de la lealtad de la Constitución Nacional 
que realizarán el próximo lunes 2 de mayo los estudian-
tes del último año del JIF.
El nombrado encuentro forma parte del Programa 

Acercándonos a la Comunidad que busca promover el 
acercamiento e involucramiento del Poder Judicial con 
la comunidad, al mismo tiempo que incentiva la cons-
trucción conjunta del valor justicia y de la transmisión 
de la imagen, funciones de la organización y valores para 
fomentar la paz y libertad en la sociedad, a través de un 
espacio de reflexión. La creación de la promesa de la leal-
tad a la Constitución Nacional se basa en la Ley 27.505, 
aprobada por el Congreso y promulgada por el Poder 
Ejecutivo a través del Boletín Oficial.

Río Grande.- El Estado municipal con-
tinúa en su labor diaria de crear puentes 
para lograr que Río Grande sea una ciu-
dad cada vez más accesible e inclusiva. 
En este sentido, la Dirección de Inclu-
sión, dependiente de la Secretaría de 
Desarrollo Social, en conjunto con las 
Secretarías de Salud y Gestión Ciuda-
dana, realizó la pintada de Pictogramas 
en las sendas peatonales de las intersec-
ciones de las calles Av. Belgrano y San 
Martín; y Perito Moreno y Av. Belgra-
no. 
La actividad realizada se enmarca den-

tro del plan "Creando una Ciudad Ac-
cesible”, que se lleva adelante de mane-
ra transversal con el fin de efectivizar 
los derechos de vecinos y vecinas de la 
ciudad.  
Participaron diversas asociaciones 
como “Chen Haitken”, “Padres TEA”, 
“Familias Tea Río Grande”, “Tú puedes. 
Por una verdadera inclusión”,”Espacio 
Diversa”, “Asperger RG”, Asociación 
TDAH, CAAD, como así también ins-
tituciones educativas como el colegio 
CEPET, la Escuela N° 2 y el Jardín 
“Arco Iris”.

Río Grande.- Un empleado judicial de la 
ciudad de Río Grande fue denunciado 
en el mes de febrero por presunto abuso 
sobre su hija de 3 años, la madre de la 
menor decidió hacer esto público porque 
según se relato "desde que se realizó esta 
denuncia la causa está llena de irregula-
ridades".

La madre de la nena explicó que la me-
nor llegó de una visita con su padre, le 
había sacado la ropa y contó todo lo que 
había sucedido. Ante esto la mujer deci-
dió grabarla para que quede constancia.
Al día siguiente esta mujer buscó profe-
sionales para hablar sobre los dichos de 
la nena y todos coincidieron en que no 
había fábulas aconsejando que denuncie 
lo ocurrido.
Tras la denuncia se realizó una cámara 
gesell la cual dio un resultado negativo 

y la causa concluyó ahí, pero el fiscal 
dio cuenta de que los videos aportados 
por la madre donde habla esta menor 
relatando lo que había vivido no fueron 
tomados en cuenta por lo que se espera 
que se vuelva a investigar todo.
Otro detalle para tener en cuenta es que 
el acusado trabaja en el poder judicial 

y contó con un defensor oficial para la 
causa, mientras que la mujer, desocupa-
da tuvo un asesoramiento con una abo-
gada de manera particular.
"Ahora tengo nueva esperanza de que se 
sepa la verdad por como están llevando 
las cosas mi abogada y el fiscal", aseguró 
esta mujer. Por otra parte, cabe destacar 
que está esperando una vez más la prohi-
bición de acercamiento por el miedo que 
tiene de que el padre la retire en el jardín.
Fuente: Info3Noticias.

En el Colegio Secundario JIF 

Referentes del Distrito Judicial Norte 
brindaron una charla a estudiantes sobre 
la Constitución Nacional
Se trató de una jornada educativa acerca de la Constitución Nacional que brindaron magistrados 
y funcionarios, en el marco del Programa Acercándonos a la Comunidad, a los estudiantes de tercer 
año del colegio secundario Juvenil Instituto Fueguino (JIF) .

Referentes del Distrito Judicial Norte brindaron una 
charla a estudiantes del Juvenil Instituto Fueguino, 
sobre la Constitución Nacional.

La actividad realizada se enmarca dentro del plan "Creando una Ciudad Acce-
sible”, que se lleva adelante de manera transversal con el fin de efectivizar los 
derechos de vecinos y vecinas de la ciudad.  

Río Grande

Pintaron pictogramas 
en sendas peatonales
Se enmarca dentro del plan “Creando una Ciudad Accesible” con el fin 
de garantizar el acceso a los derechos de las personas con discapacidad 
y a sus familias. Participaron asociaciones como “Chen Haitken”, “Pa-
dres TEA”, “Familias Tea Río Grande”, “Tú puedes. Por una verdadera 
inclusión”,”Espacio Diversa”, “Asperger RG”, Asociación TDAH, CAAD, 
instituciones educativas como el colegio CEPET, la Escuela N° 2 y el Jardín 
“Arco Iris”.

Río Grande

Empleado judicial 
denunciado por 
presunto abuso
Fue denunciado en Río Grande en el mes de febrero por presunto abuso 
sobre su hija de 3 años. Tras la denuncia, se realizó una cámara Gesell la 
cual dio un resultado negativo y la causa concluyó ahí. El fiscal dio cuenta 
de que los videos aportados por la madre donde habla esta menor relatan-
do lo que había vivido no fueron tomados en cuenta. "Desde que se realizó 
esta denuncia la causa está llena de irregularidades", dijo la madre.
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Río Grande.- La denuncia realizada por 
padres de un menor integrante de un 
club deportivo contra el director técni-
co del equipo, por supuestos abusos está 
siendo investigada por el juez de Instruc-
ción N°1, Dr. Daniel Cesari Hernandez.
Con el requerimiento del Fiscal de tur-
no, Dr. Ariel Pinno, el magistrado noti-
ficó al imputado de derechos y garantías, 

y dictó también la  interdicción de salida 
del imputado y prohibición de acerca-
miento al menor implicado, y al resto de 
los menores que integran el equipo, para 
proteger su integridad.
La Fiscalía solicito además medidas pre-
vistas para las causas de abuso, como 
pericias y testimonios mediante cámara 
Gesell, entre otras.

Tolhuin.- Por la investigación realizada 
con cámaras de seguridad se determinó 
la responsabilidad en el hecho de la nie-
ta del propietario de la vivienda, Dalila 
Muñoz, quien fue detenida en el domici-
lio familiar del concejal Marcelo Muñoz 
quien es su padre.
Esta familia atravesaba ya otro doloroso 
trance con la muerte por autodetermina-
ción de uno de sus integrantes, lo cual 
algunos vinculaban a una causa por abu-
so de larga data.
El incendio intencional de la vivienda 
del imputado en aquella causa se tomó 
como el principal móvil que tuvo la mu-

jer la cual en las últimas horas fue pro-
cesada por el delito de “estrago doloso”.
El juez de turno el Dr. Daniel Cesari 
Hernandez además la aplicó la continui-
dad de la prisión preventiva en la moda-
lidad de detención domiciliaria.
Finalmente, otra mujer de la familia que 
fue imputada como partícipe en relación 
a la utilización de su auto en la manio-
bra; fue sobreseída al comprobarse en la 
investigación que ya no utilizaba el ro-
dado.
De hecho, la principal sospechosa, tenía 
comprobantes de pago de la carga del 
combustible del rodado.

Ushuaia.- Ayer por la mañana, personal 
policial intervino en lo que fue una coli-
sión vehicular sobre ruta nacional 3 a la 
altura de Laguna Esmeralda

El primero de los rodados involucrados, 
fue un utilitario de marca Iveco, condu-
cido por Cintia González de 26 años y 
un Toyota, al mando de Justo Emilio Ji-

ménez de 32, el cual se encontraba acom-
pañado por Gastón Petryszak de 40.
Por fortuna, todas las personas resulta-

ron ilesas, manifestando incluso que, el 
accidente fue producto del estado de la 
calzada.

Fue notificado de derechos y garantías y dictó la 
interdicción de salida de la provincia

Director técnico de 
una entidad deportiva 
fue denunciado por 
presunto abuso
sexual
La investigación se abrió en las últimas horas, y está a cargo del juez Da-
niel Cesari Hernandez, y el fiscal Ariel Pinno. Al denunciado, se lo notificó 
de derechos y garantías procesales, como así también se ordenó la interdic-
ción de salida de la provincia. Autoridades del Club San Martín, convoca-
ron a madres y padres a una reunión informativa, para ponerlos al tanto 
respecto de los hechos investigados.

Autoridades del Club San Martín, convocaron a madres y padres a una reunión 
informativa, para ponerlos al tanto respecto de los hechos investigados.

Procesaron a Dalila Muñoz, por el incendio intencional de la casa de sus abuelos.

Tolhuin 

Procesaron a la mujer 
que incendió la casa 
de sus abuelos
Se trata del siniestro intencional sobre la vivienda de calle Mynkiol, ocu-
rrido el 14 de abril pasado, cuando rociaron con combustible la misma y 
ardió por completo.

A la altura de Laguna Esmeralda

La primera nevada dejó como saldo un siniestro 
sobre la Ruta Nacional 3
El accidente fue entre un utilitario y un automóvil, cuyos ocupantes resultaron ilesos, aunque los daños sobre las unidades, fueron de importancia.

La primera nevada dejó como saldo un siniestro sobre la ruta nacional 3, a la 
altura de Laguna Esmeralda.

La primera nevada dejó como saldo un siniestro sobre la ruta nacional 3, a la 
altura de Laguna Esmeralda.
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Ushuaia.- María del Pilar Andrada seña-
ló que el día 19 de abril extravió su bi-
lletera y que recién se percató de ello en 
el transcurso de la noche, constatando 
gastos en su cuenta que rondaban a los 
$108 mil.
Enterados de esta situación, la Policía de 
la Comisaría Primera realizó un proceso 
de investigación, pudiendo dar con los 
responsables de este hecho delictivo, don-
de se dio la intervención de allanamiento 
a la vivienda perteneciente a una pareja.
Determinando que Maycol Emanuel So-
ler de 31 años y Micaela Beatriz Papa-
tryphonos de 26, fueron los responsables 
de haber realizado un sinfín de compras 
por toda la ciudad con la tarjeta sustraí-
da.
Se pudo determinar que el día 19 esta pa-
reja realizo compras en un quiosco situa-
do en Rivadavia y San Martin, en dos su-
permercados, uno de estos ubicado en 12 
de Octubre y Karukinka, prosiguiendo a 
un comercio de San Martin 15 y dando 
por finalizada sus compras en un local 
de vestimenta.
Por este motivo, el juzgado de instruc-
ción inicio la causa por defraudación en 
el marco por la cual se dio el accionar 
para el allanamiento de morada, don-
de se recuperaron varios elementos que 
habían sido adquiridos con esta tarjeta, 
quedando notificados en el marco de la 
causa de derechos y garantías.

El juzgado de instrucción 3 en turno 
inició una causa por defraudación en el 
marco
de la cual se allanó el domicilio de éstas 
personas, se recuperaron los elementos 
adquiridos de forma fraudulenta y se los 
notificó de derechos y garantías en el 
marco de la causa.

EL HECHO

Luego de una exhaustiva investigación 
realizada por personal policial de la Co-
misaría Primera, bajo la dirección del 
Juzgado de Instrucción Nro. 3 del Dis-
trito Judicial Sur, cuyo titular es el juez 
Federico Vidal, se logró esclarecer un ilí-
cito que damnificó a una turista en una 
importante suma de dinero.
Según se pudo saber, la visitante, proce-
dente de Buenos Aires, denunció el día 
martes 19 de abril que en un descuido 
perdió una billetera en la que guardaba 
sus tarjetas de crédito. Posteriormente se 
percató de que los plásticos estaban sien-
do usados en comercios de la plaza local, 
por lo que volvió a ampliar la denuncia, 
dando inicio a una investigación que jus-
to una semana después, el martes 26 de 
abril, dio sus frutos.
De esta manera personal del servicio 
externo de la Comisaría Primera logró 
determinar que el mismo día en que la 
denunciante se percató del faltante de 

su billetera, comenzó una seguidilla de 
compras en comercios de Ushuaia por 
más de 100 mil pesos contabilizados 
hasta el momento. En consecuencia, el 
juez Federico Vidal, titular del Juzgado 
de Instrucción Nro. 3 ordenó el allana-
miento del domicilio de Maycol Emanuel 

Soler y Micaela Beatriz Papatryphonos, 
arrojando el mismo resultado positivo 
al producirse el hallazgo de los plásticos 
con el nombre impreso de la turista dam-
nificada. Ambos fueron señalados como 
las personas que se presentaron en varios 
locales comerciales para “adquirir” mer-
cadería y retirar dinero en efectivo.
El expediente iniciado fue inscripto bajo 

la carátula provisoria de “Estafa”, mien-
tras se continúa sustanciando la causa, se 
recaba el testimonio de los comerciantes 
y obtienen filmaciones de las cámaras de 
seguridad de los establecimientos y se 
fija fecha para la declaración indagatoria 
de los incautados.

A Maycol Emanuel Soler y Micaela Bea-
triz Papatryphonos se les actualizó el 
prontuario con toma de huellas dactila-
res y fueron formalmente notificados de 
que se encuentran incursos en una causa 
judicial.
La investigación continúa en razón de 
que ya se determinaron más gastos que 
superan los 200 mil pesos en total.

Río Grande.- Un insólito hecho derivó en el pase a dis-
ponibilidad de una mujer policía que cumple funciones 
en la Margen Sur.
Y es que la semana pasada, una señora se presentó en 
la Comisaría Cuarta para denunciar que su propio hijo, 
un conocido delincuente de la zona, se había presenta-
do en su domicilio para pedirle plata y, tras su negativa, 
la amenazó con un arma de fuego.

Curiosamente, esa pistola es reglamentaria y pertenece 
a la Policía de Tierra del Fuego, estando bajo tutela de 
la sargento primero P.M., con quien este sujeto mantie-
ne una relación.
Tras la revelación, desde la Policía Provincial ordena-
ron el pase a disponibilidad de la uniformada, mientras 
avanzan las investigaciones para esclarecer el hecho.
Fuente: Info3Noticias.

Ushuaia.- Los hechos fueron cometidos los días 14 de 
octubre de 2018, el 25 de mayo de 2019, el 1 de julio de 
2019 y el 14 de julio de 2019.
Debido a que el acusado purgaba otra pena de 3 años y 
6 meses de prisión de cumplimiento efectivo impuesta 
por sentencia del 27 de abril de 2021 el Tribunal unifico 
la pena en 6 años de prisión de cumplimiento efectivo 
accesorias legales y costas y lo declaró reincidente. Los 
fundamentos se darán a conocer el 3 de mayo a las 19.

En un comercio de Ushuaia

Roban tarjetas de crédito y “gastan” 
más de 100 mil pesos
Por una denuncia radicada en estos últimos días por María del Pilar Andrada una turista oriunda de la provincia de Buenos Aires de 34 años arribada 
en la ciudad de Ushuaia, se aprehendió a una pareja la cual había realizado gastos que superan los $200 mil en total mediante una tarjeta de crédito 
sustraída a la denunciante.

Luego de una exhaustiva investigación realizada por personal policial de la Co-
misaría Primera, bajo la dirección del Juzgado de Instrucción Nro. 3 del Distrito 
Judicial Sur, cuyo titular es el juez Federico Vidal, se logró esclarecer un ilícito 
que damnificó a una turista en una importante suma de dinero.

Mauricio David Agüero fue condenado a 4 años de 
prisión por varios robos y hurtos en Ushuaia. Uni-
ficada terminó en pena única de 6 años de prisión.

Tribunal de Juicio del Distrito 
Judicial Sur

Condenan a 4 años 
de prisión a un 
sujeto imputado de 
varios robos

Río Grande

Amenazó a su propia madre 
con el arma de una policía
La semana pasada una señora se presentó en la Comisaría Cuarta de Margen Sur para denunciar 
que su propio hijo, un conocido delincuente de la zona, se había presentado en su domicilio para 
pedirle plata y, tras su negativa, la amenazó con un arma de fuego. Curiosamente, esa pistola es re-
glamentaria y pertenece a la Policía de Tierra del Fuego, estando bajo tutela de la sargento primero 
P.M., con quien este sujeto mantiene una relación.
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gran variedad en
VINOS Y BEBIDAS
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AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Mañana viernes 29 de abril 
desde las 20.30 horas, las instalaciones 
del Polideportivo Alejandro “Guata” 
Navarro será el escenario del Primer Fes-

tival de Boxeo del 2020 que organiza la 
Agencia Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventud, ya que se vivirá una especta-
cular velada boxística con tres peleas con 
pugilistas de la ciudad de Ushuaia y los 
riograndenses como anfitriones; donde 
Yonathan Flores de la ‘Academia Fin del 
Mundo’ recibirá a Matías Caruso de la ca-
pital fueguina en la categoría hasta 69 Kg. 
Por otra parte, Giovani Elso de la ‘Escue-

la 2 de Abril’, también tendrá su combate 
con un representante de la capital; Tomás 
Gómez, en la categoría hasta 75Kg. Por 
último, la tercera lucha pautada será la de 

Federico Díaz, también de la ‘Escuela 2 
de Abril’ quien se enfrentará a Joacim Co-
ronel, de la ‘Academia Municipal’. 
Destacando que la entrada será libre y 
gratuita por lo que se invita a la comuni-
dad a sumarse a la primera velada de bo-
xeo que tendrá la ciudad y que permitirá 
inaugurar el ring profesional adquirido 
recientemente por el Municipio de Río 
Grande.

Polideportivo Municipal Alejandro Navarro

Este viernes 29 se realizará el Primer 
Festival de Boxeo del año
La Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud, realizará mañana viernes 29 de abril a partir de las 20.30 horas en las instalaciones del Poli-
deportivo Alejandro “Guata” Navarro, el Primer Festival Boxístico del año con tres espectaculares peleas con pugilistas de las ciudades de Ushuaia y Río 
Grande.  
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Buenos Aires.- La secretaria de Deportes 
de la Nación; Inés Arrondo, el presidente 
del Comité Olímpico Argentino; Mario 
Moccia, el director general del ENARD, 
Daniel Díaz y el jefe de Misión de Rosa-
rio 2022; Carlos Ferrea encabezaron el 
acto institucional en la despedida de la 
Delegación Oficial, donde las fueguinas 
Dianela Leonardelli y Priscila Fernán-

dez del equipo nacional de Taekwondo 
formaron parte de la ceremonia previa 
al inicio de la competencia internacional, 
que en total serán seis los deportistas de 
Tierra del Fuego que nos representarán 
en dicha competencia, aunque cuatro de 
ellos no pudieron estar presentes en la 
despedida como la atleta Renata Godoy, 

la judoca Martina Szarapo, y los salonis-
tas Tomás Becco y Lautaro Yáñez, que 
con un total de 259 deportistas y 104 ofi-
ciales de todo el territorio nacional repre-
sentarán a nuestros colores en esta fiesta 
del deporte juvenil de la que serán prota-
gonistas más de 2500 atletas de 15 países 
en 26 disciplinas. Destacando además 
que hoy jueves 28 de abril comienzan 

oficialmente los III Juegos Sudamerica-
nos de la Juventud “Rosario 2022”, y en 
Tierra del Fuego se vive como un suceso 
sin igual, ya que, por primera vez en la 
historia, seis representantes de nuestra 
provincia integrarán la Selección Argen-
tina de su deporte y competirán en esta 
importante cita internacional.

Se trata de Priscila Fernández (taekwon-
do), Dianela Leonardelli (taekwondo), 
Martina Szarapo (judo), Renata Godoy 
(atletismo) Tomás Becco (futsal) y Lau-
taro Yáñez (futsal).
Detallando a continuación el calendario 
con los días y horarios de competencia 
de los seis deportistas fueguinos que nos 
representarán en estos Juegos que se rea-
lizarán desde hoy jueves 28 de abril al 
domingo 8 de mayo.
Calendario
Viernes 29 (09:00 horas) 
Dianela Leonardelli (-55kg) T a e -
kwondo
Sábado 30 (10:00 horas 
Priscila Fernández (-44kg) T a e -

kwondo
Miércoles 4 (22:00 horas) 
Martina Szarapo (-63kg) Judo
Miércoles 4 (14:00 horas) 
Argentina vs. Paraguay 
Futsal
Jueves 5 (09:30 horas) 
Argentina vs. Colombia 
Futsal
Viernes 6 (16:00 horas) 
Argentina vs. Curacao Futsal
Domingo 8 (09:05 horas) 
Renata Godoy – 400m con vallas A t l e -
tismo
Domingo 8 (10:25 horas) 
Renata Godoy – Posta 4x400m mixta 
Atletismo

Sección de Problemas

Problema 021
Malpas 1956
Juegan blancas y
hacen tablas

Problema 022
Moravec 1964
Juegan blancas y
ganan

Soluciones

021 Malpas
L'Echiguier de
France, 1956

1.Dh1+! f1D 2.Da8+ D1a6 [2...D6a6 3.Dh8+ Dff6
4.Dh1+=] 3.Dh1+ Dff1 4.Dh8+ Daf6 5.Da8+ tablas

022 Moravec FIDE-Revue, 1964

1.Db4 Da7 [1...Dc7 2.Db3++–; 1...Re3 2.Dc5+ Re4
3.Rf6 Dd8+ 4.De7++–; 1...Rc2 2.Dc4++–] 2.Db1+
Rd2 3.Rg8 1:0
Ucrania gana el duelo "de la solidaridad" contra

Noruega - con Carlsen e Ivanchuk

El pasado sábado 23 de abril de 2022, se
disputó un duelo amistoso por equipos entre
Noruega y Ucrania con el fin de demostrar la
solidaridad con Ucrania. Magnus Carlsen es el
capitán y juega en el tablero número uno del equipo
noruego y Vassily Ivanchuk encabeza el equipo
ucranio. Los jugadores de Ucrania participaron
desde la ciudad capital Kiev (los hombres mayores
de 18 años no pueden salir del país afectados a las
fuerzas de defensa del país). El duelo se disputa a
iniciativa del "Good Knight Pub" (Kristoffer Gressli),
el equipo de Ukrania (Lviv Chess Federation) estuvo
conformado por: Ivanchuk, Shevchenko, Kuzubov y
Moiseenko. Mientras que el equipo noruego tuvo en
sus filas a (Offerspill Chess Club) Carlsen, Tari,
Christiansen y Hauge. El torneo fue a través de
Internet en la plataforma Tornelo con un tiempo de
10 minutos mas 10 segundos de incremento válido
para el ranking internacional ELO rápido.

Tras 4 rondas todos
contra todos, el equipo de
ucrania ganó el duelo 11 a 5. El
primer match fue 2,5 a 1,5; el
segundo match 3 a 1; el tercer
match 2,5 a 1,5 y el cuarto u
último match 3 a 1 todos a favor
del equipo Ucraniano.

Equipo de Noruega lideado por

Carlsen

Las hermanas Muzychuk,
València y el ajedrez

solidario

Las hermanas Muzychuk, ex campeonas
mundiales de ajedrez procedentes de Ucrania,
fueron el gran reclamo de la gala solidaria celebrada
durante la tarde de este lunes en el Mercado de
Colón. La mayor, Anna, cuenta con tres títulos de
campeona del mundo; la pequeña, Mariya, con uno.
Hace cuatro años renunciaron a jugar el campeonato
mundial acogido en un país - Arabia Saudí - donde
las mujeres son "ciudadanas de segunda"; ayer
asistieron a una partida que "carecía de parte
competitiva" donde no importaba "quién gana o
pierde". Un "show" - como también describen las no
pocas simultáneas que han jugado - cuya máxima
era claramente resumida por Anna: "El evento de hoy
es por y para ayudar a Ucrania, por la caridad".
Durante los instantes previos del evento, las dos
invitadas realizaron declaraciones frente a los
asistentes y a la prensa allí presente. Mariya contó
que al principio pensaron que el conflicto "duraría
solo una semana", pero ahora viven en una
"incertidumbre constante". “Nos hemos dado cuenta
de que no es así, se está alargando y no sabemos
qué va a ocurrir, es muy duro”, dijo.

Mariya Muzychuk, segundos antes de comenzar la

simultánea.

Vientos de ajedrez AÑO 3 Semana 11

III Juegos Sudamericanos de la Juventud “Rosario 2022”

Despidieron a la delegación oficial
Con presencia de deportistas de Tierra del Fuego, el lunes 25 por la noche en las instalaciones del CeNARD, se realizó la despedida formal a la delegación 
argentina que ya participa desde ayer miércoles 28 de abril y hasta el domingo 8 de mayo en los III Juegos Sudamericanos de la Juventud “Rosario 2022”.
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Ushuaia.- Este éxito nacional e interna-
cional que lograra el Círculo de Ajedrez 
de la ciudad capital desde el día 27 de mar-
zo del año 2020 con esta serie de eventos 
On Line que concreta por intermedio de 
la Plataforma Lichess.org; ya logró dis-
putar hasta la fecha Setecientos Sesenta y 
Dos torneos consecutivos, superando los 
ochenta mil jugadores que intervinieron. 
Donde el domingo 1º de mayo será la 
Edición N° 765 con un homenaje muy es-
pecial, al periodista deportivo de Ushuaia: 
Mario Lanati, y se espera una gran con-
currencia para este festejo. Destacando 
desde la organización que con esta gran 

iniciativa se busca difundir y desarrollar 
el ajedrez en los hogares, y el Círculo de 
Ajedrez agradece al Instituto Municipal 
de Deportes por el apoyo constante, y de-
tallando además que esta tarea titánica se 
logra cada día gracias a un gran equipo 
de trabajo que está a cargo del (CM) Juan 
Cruz Arias, para la búsqueda de jugadores 
invitados; Gustavo Villarroel, ushuaien-
se radicado en Rio Grande, también del 
constante apoyo de Leandro Liste de 
Ágilmente PAMI Córdoba, y en la difu-
sión de los eventos; Marco Montenegro 
desde San Martín de los Andes, el Ing. 

Jorge Huergo desde Paraná, Julio Sando-
val desde Ajedrez Camionero, Juan Jaco-
bo de Traslasierras, Mariano Loiterstein 
desde Mar del Plata y Juan Carlos Arias 
desde Ushuaia.
Detallando a continuación los resultados 
de los últimos torneos:
Sábado 23 de abril
Invitada: Jazmín Donda del Taller Muni-
cipal de Río Grande, donde participaron 
88 jugadores.
Principales posiciones:
César Arturo Rosas García de México
Pablo Ceballos del Círculo de Ajedrez de 
Ushuaia

Eduardo Ramón Calabroni de Puerto Ti-
rol, Chaco
Nick: Cla2022
José Báez de Río Gallegos
Domingo 24 de abril
Memorial "Frantisek Lazarsky" 
Principales posiciones:
Pablo Ceballos del Círculo de Ajedrez de 
Ushuaia
Guillermo Cerileme de Chascomús
Enzo Huenelaf de El Bolsón
Jesús Arturo Utrilla de México
Roberto Lo Presti de Banfield
Lunes 25 de abril

Invitado: Daniel Segura Ramos - Escuela 
Municipal de Guatemala donde participa-
ron 110 jugadores.

Principales posiciones:
Felipe Chamorro de Chile
Javier Olivera de Gral. Roca
Ariel Mangiantini de Zárate
Héctor Daniel Camarillo Pérez de Méxi-
co
Claudio Geloso de Chacabuco
Próximos Torneos:
Jueves 28 de abril
Marcos Ferrer
Casilla65
ht t ps ://l ichess .org/tou r na ment/

zyoPss6G
Viernes 29 de abril
Memorial “Ricardo Mattioni Palma”

Punta Arenas – Chile
ht t ps ://l ichess .org/tou r na ment/
vOZS4S1P
Sábado 30 de abril
Lisandro Díaz
Taller Ajedrez Municipal de Río Grande
https://l ichess.org/tournament/Vz-
qjvFog
Domingo 1º de mayo
Memorial “Mario Lanati”
https://lichess.org/tournament/dP2vbs-
Ni

Ushuaia.- Las Sordolimpiadas, que es el certamen en el 
que participará Juan Pablo, se suma de esta manera a 
la Delegación Argentina, la cual nuclea la Confedera-
ción Argentina de Sordos y que contará con alrededor 

de cuatrocientos deportistas de distintas disciplinas. El 
certamen se desarrollará en Caixa Do Sul del domingo 
1º al domingo 15 de mayo, haciendo Juan Pablo su in-
cursión en el XCO, (Cross country olímpico) el martes 

10.
Desde la Secretaria de Deportes y Juventudes te desea-
mos el mayor de los éxitos y que continúes sumando 
experiencia deportiva.

Círculo de Ajedrez

Torneos On Line
El domingo 1º de mayo en la ciudad capital, el Círculo de Ajedrez realizará por intermedio de la Plataforma Lichess.org, la Edición Setecientos Sesenta 
y Cinco de Torneos On Line de forma diaria con un gran desarrollo a nivel nacional y divirtiéndose en línea con varios grandes jugadores, principiantes, 
jóvenes, niños y adultos que compiten en este especial certamen que comenzó el 27 de marzo del 2020.

Ashley Torres Flores de México.

Sordolimpiada de ciclismo

El fueguino Juan Pablo Bartizzaghi competirá en Brasil
El ciclomontañista capitalino Juan Pablo Bartizzaghi, fue invitado semanas atrás para ser parte de la comitiva nacional que competirá en el país vecino 
de Brasil.

Marcos Ferrer.

Mario Lanati.
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MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego
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EVILLANO S.R.L.S

Lo destacó el secretario de Promoción Territorial, Juan Cherañuk en referencia al trabajo 
conjunto que se viene aplicando desde su secretaría a cargo y el Ministerio de Salud de la Pro-
vincia sobre la vacunación COVID-19 y la antigripal.

En el marco de la campaña de limpieza impulsada por el Comité de Seguimiento del Compro-
miso Onashaga, del cual el Instituto Fueguino de Turismo forma parte, se llevó a cabo una 
jornada de limpieza en las Islas Mary Ann, Casco y Karelo en el Canal Beagle, con la colabo-
ración de 86 voluntarios que se comprometieron con esta acción.

Juan Cherañuk, secretario de Promoción Territorial

“Continuamos implementando políticas 
sanitarias y garantizando el acceso a 
las vacunas Covid-19 y antigripal”

Ushuaia.- El Gobierno de la Provincia continúa llevan-
do adelante el operativo de aplicación de vacuna contra 
el COVID-19 para iniciar o completar esquema prima-
rio; aplicación de dosis adicional; primer refuerzo; se-
gundo refuerzo, como así también la vacuna antigripal.
En el caso del segundo refuerzo de la vacunación CO-
VID-19, está dirigida a personal de salud; mayores de 
50 años y personas mayores de 12 años inmunosupri-
midos. En todos los casos deben haber cumplido los 4 
meses desde la aplicación del primer refuerzo.
La vacuna antigripal está dirigida a personas mayores 
65 años y menores de 65 años deberán contar con pres-
cripción médica.
Respecto al operativo que se implementa en la ciudad 
capitalina, el secretario de Promoción Territorial, Juan 
Cherañuk destacó la importancia de dar continuidad al 
Programa Nacional de vacunación, asegurando que “en 
esta oportunidad estamos descentralizando la atención 

en los CAPS y garantizando un nuevo espacio todos los 
días de la semana”.
“Junto a los agentes territoriales estamos acompañando 
en la carga de datos al sistema nacional” indicó Chera-
ñuk y reiteró que “seguimos implementando estas ac-
ciones cuyo propósito, en este caso, es acercar políticas 

sanitarias para las fueguinas y los fueguinos”.

USHUAIA

Podrán acercarse al Centro de Ex Combatientes ubi-
cado en Alem N°2008, de lunes a viernes de 8:15 a 12 
horas. Se vacuna a demanda espontanea según disponi-
bilidad de dosis. Paralelamente, en todos los CAPS se 
vacuna lunes, martes, jueves y viernes de 10 a 18 horas.

Compromiso Onashaga

El Infuetur participó de la jornada de limpieza 
de las islas en el Canal Beagle

Ushuaia.- El secretario de Coordinación Estratégica 
Juan Manuel Pavlov explicó que “esta acción se lleva 
adelante hace diez años, interrumpiéndose por dos años 
debido a la pandemia. Por lo tanto, poder darle con-
tinuidad a estas jornadas de limpieza de nuestras cos-
tas y espacios naturales es uno de nuestros principales 
objetivos como instituto” y agregó “como promotores 
de turismo es fundamental potenciar estas propuestas y 
ser agentes multiplicadores para que cada vez se sumen 

más actores”. 
“Es sumamente importante remarcar que en esta opor-
tunidad ha bajado el volumen de residuos, respecto a 
años anteriores, por lo cual entendemos que la comu-
nidad en general y nuestros visitantes están tomando 
conciencia acerca de la importancia de estos espacios 
que son de todos. Seguiremos trabajando en acciones 
que promuevan la limpieza y el cuidado de nuestra pro-
vincia”, finalizó Pavlov. 
Cabe mencionar que desde 2005, el Comité de Segui-
miento trabaja en forma voluntaria con el objetivo de 
minimizar el impacto de la actividad turística en la flora 
y fauna del Canal Beagle.
En esta ocasión, se completaron dos volquetes, 5 me-
tros cúbicos de residuos, principalmente plásticos, cha-
pas, vidrios, botellas pet, telgopor y sogas plásticas.
Agradecemos la colaboración de la asociación “A lim-
piar Ushuaia”, a la Asociación Civil Bahía Encerrada 
(ABE) a la colaboración del grupo de Prefectura Naval 
Ushuaia e Infantería.

En la Escuela N° 7
Opus Cuatro se presentará 
en Río Grande este fin de 
semana
La Secretaría de Cultura 
del gobierno de la pro-
vincia de Tierra del Fuego 
AIAS, invita a la comuni-
dad a disfrutar del con-
cierto de la mítica agrupa-
ción vocal platense ‘Opus 
Cuatro’ que se llevará a 
cabo este sábado 30 de 
abril en la Escuela N° 7 a 
las 20:00.
En su repertorio el gru-
po repasará sus 53 años 
de trayectoria, recrean-
do los clásicos del tango, 
del folklore argentino y 
latinoamericano. Será un 
encuentro único en el que 
también se presentarán 
los artistas fueguinos Dúo 
Yoppen y el Ballet Patago-
nia Rebelde. 
Las entradas son gratuitas 
y deberán retirarse en el 

Centro Cultural Yaganes 
de 9:00 hasta las 21:00. 
En el caso de las personas 
que residan en Ushuaia o 
Tolhuin, pueden reservar 
sus entradas a través de 
convocatoriasculturatdf@
gmail.com en donde de-
berán solicitar su entrada 
y adjuntar foto (legible) 
de ambas caras de DNI 
y número de teléfono de 
contacto.


